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Algérie / Tunisie:

Signature du PV 
de réunion de la 

commission mixte de 
coopération douanière

Message du président de la République à l’occasion 
de la Journée nationale de la mémoire

Le président de la République reçoit 
le président de l’Assemblée nationale 

de la République du Congo

A la demande de l’Algérie, réunion 
de consultations à huis-clos au CS 

sur les charniers à Ghaza

Les travaux de la 
commission mixte de 
coopération douanière 

algéro-tunisienne ont été 
sanctionnés par la signature, 
mercredi à Alger, d’un procès-
verbal (PV) qui vise à renforcer 
la coopération entre les deux 
pays dans plusieurs domaines 
douaniers.
Le PV de réunion de la 
commission qui s’est tenue 
mardi à Alger, a été paraphé par 
le Directeur général des douanes 
algériennes, le Général-Major, 
Abdelhafidh Bakhouche et son 
homologue tunisien, Zouheir 
Mejri, au siège de la Direction 
générale des douanes (DGD), 
en présence de la délégation 
tunisienne, des cadres centraux 
de la DGD et de l’ambassadeur 
de la République tunisienne en 
Algérie, Ramdhane Elfayedh.
Lors d’une conférence de 
presse animée en marge de 
la cérémonie de signature, le 
Général-Major Bakhouche a 
affirmé que les travaux de cette 
réunion “ont été couronnés 
de succès, d’autant plus que 
plusieurs points communs ont 
été discutés, dont l’évaluation 
des résultats de la précédente 
réunion de la commission, 

ainsi que les voies et moyens 
de consolider la coopération 
en vue de réunir les conditions 
idoines au contrôle du 
mouvement des voyageurs et 
des marchandises”.
Il a été en outre convenu 
d’”intensifier la coopération 
dans les domaines de la 
formation, de la construction 
des capacités et de l’échange 
des expertises, en sus de la 
coordination en matière des 
renseignements douaniers et 
d’échange d’informations”, 
a ajouté le DG des douanes 
qui a assuré que “tout ce qui a 
été convenu avec les douanes 
tunisiennes sera concrétisé sur 
le terrain”.
De son côté, le DG des 
douanes tunisiennes, Zouheir 
Mejri a estimé que ce PV est 
“très important”, au vu “de la 
facilitation du dialogue et des 
négociations bilatérales lors de 
la réunion et des décisions et 
programmes convenus”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé, mardi, un message 

à l’occasion de la Journée nationale 
de la mémoire, commémorant le 79e 
anniversaire des massacres du 8 mai 
1945. En voici la traduction APS:
            “Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
            Prière et paix sur son vertueux 
Messager,
            Chères citoyennes, chers 
citoyens,
Nous commémorons, le 8 mai, la 
Journée nationale de la mémoire et 
en ce jour anniversaire, nous nous 
remémorons les massacres du 8 mai 
1945 commis par le colonisateur 
avec une extrême brutalité et cruauté 
pour réprimer un mouvement 
national militant grandissant 
ayant abouti à des manifestations 
massives exprimant la révolte du 
peuple algérien et son aspiration 
à la liberté et à l’émancipation. Ce 
fut, alors, l’annonce retentissante de 

l’imminence du déclenchement de 
la lutte armée le 1er novembre 1954.
Dans ce soulèvement historique 
et mémorable, le peuple algérien a 
été l’artisan d’une épopée à Sétif, 
Guelma, Kherrata, Aïn Témouchent 
et dans d’autres villes algériennes, 
qui a surpris et dérouté le 
colonisateur au point de commettre 
un génocide, un crime contre 
l’humanité. Des scènes horribles 
qui incarnent un moment historique 
décisif ayant transformé les luttes 
du mouvement national au fil des 
décennies en affrontement armé, 
dirigé -par la suite- par des hommes 
imprégnés de l’esprit militant qui 
ont déclenché la guerre de libération 
et l’ont mise dans la rue pour la voir 
portée par tout un peuple.
Nous avons fait de l’anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945, dont 
le peuple a payé un lourd tribut avec 
quarante-cinq mille (45000) martyrs, 
une journée nationale de la mémoire, 
en glorification des chapitres du 

parcours national, riche en luttes, 
de génération en génération, depuis 
que le colonisateur a foulé notre 
terre pure.
Les manifestations du 8 mai ont 
été l’une des étapes sanglantes que 
l’histoire moderne a retenu comme 
exemples, des plus éloquents, de rejet 
du colonialisme et d’attachement 
à la liberté et à la dignité, et aussi 
de sacrifices et de drames endurés 
par les peuples colonisés en tant 
que prix à payer pour la libération 
de l’injustice et de la domination, 
et pour le recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Citoyennes, citoyens,
L’intérêt de l’Etat pour la question de 

la mémoire repose sur l’appréciation 
de la responsabilité nationale dans 
la préservation du legs glorieux des 
générations et découle de la fierté de 
la nation de son passé honorable.. 
mais aussi des immenses sacrifices 
du peuple dans l’histoire ancienne 
et moderne de l’Algérie, en vue de 
repousser les convoitises et barrer la 
route aux ennemis qui n’ont eu de 
cesse de tenter d’avoir raison de son 
unité et de sa force.. leur filiation 
continue, à ce jour, de cibler notre 
pays.
Le dossier de la mémoire est 
inaliénable et imprescriptible, et ne 
peut faire l’objet de concession ou 
de marchandage. Il restera au centre 
de nos préoccupations, jusqu’à 
ce qu’il jouisse d’un traitement 
objectif, audacieux, qui rende 
justice à la vérité historique.
Tout en soulignant notre orientation 
vers l’avenir, dans un climat de 
confiance, je considère que la 
crédibilité et le sérieux sont une 

revendication fondamentale en 
vue de parachever les mesures 
et les démarches inhérentes à ce 
dossier sensible et délicat et à ce 
qu’il représente pour le peuple 
algérien fier de son long parcours 
militant national et de sa lutte armée 
amère.. et fidèle aux Chouhada et au 
message de Novembre.
Alors que nous commémorons cet 
anniversaire en signe de glorification 
de notre histoire nationale et en 
consécration du principe de fidélité 
à ses artisans, qui l’ont façonné 
avec des rivières de sang, nous 
nous inclinons avec déférence à la 
mémoire de leurs âmes pures, et 
renouvelons notre fidélité à leur 
serment et à la préservation de leur 
legs et leur mémoire, tout suivant 
leur voie vers une Algérie forte et 
souveraine.
Vive l’Algérie
Gloire et éternité à nos valeureux 
martyrs”

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, mercredi, le président de 

l’Assemblée nationale de la République 
du Congo, Isidore Mvouba, qui lui 
a remis un message du président 

congolais.
L’audience s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim Boughali 
et du directeur de Cabinet à la présidence 
de la République, M. Boualem Boualem.

A la demande de l’Algérie, le 
Conseil de sécurité de l’ONU 
a tenu, mardi soir, une réunion 

de consultations à huis-clos consacrée 
aux charniers découverts dans la bande 
de Ghaza.
Cette réunion intervient suite à la 
découverte de fosses communes à Khan 
Younès (Sud de la bande de Ghaza), où 
près de 400 corps ont été retirés dont la 
majorité sont des femmes, des enfants 
et des personnels de santé.
Selon des sources diplomatiques, “cette 
réunion, marquée par deux briefings 
présentés par la rapporteuse onusienne 
concernant les territoires palestiniens 
occupés, Francesca Albanese et par le 
Haut-Commissaire des Nations Unies 
aux droits de l’Homme, Volker Türk, 
a été l’occasion d’évoquer, de façon 
exhaustive, les flagrantes violations de 
l’occupant israélien”.
Le représentant permanent de l’Algérie 
auprès des Nations Unies (ONU), 

l’ambassadeur Amar Bendjama a 
indiqué, lors de cette réunion, que 
“l’agression israélienne contre la 
bande de Ghaza a franchi toutes les 
lignes et transgressé toutes les règles”.
Le diplomate algérien a mis en avant 
trois principaux points, en “insistant 
sur la nécessité d’ouvrir une enquête 
indépendante pour déterminer les 
responsabilités”, rappelant à ce 
propos “le sort qu’avaient connu les 
précédentes enquêtes israéliennes”, 
selon les mêmes sources.
Il a, en outre, appelé à “l’importance 
pour les autorités d’occupation de 
coopérer conformément à la décision 
de la Cour internationale de justice 
(CIJ), rendue le 26 janvier 2024, et de 
garantir la conservation  des preuves”, 
tout en soutenant la déclaration 
du Secrétaire général des Nations 
unies sur “l’impératif de permettre 
aux enquêteurs internationaux 
indépendants et expérimentés 

en médecine légale d’accéder 
immédiatement aux sites de ces fosses 
communes, afin de déterminer les 
circonstances exactes dans lesquelles 
les Palestiniens ont perdu la vie et ont 
été enterrés ou ré-enterrés”.
M. Bendjama a souligné que “le 
changement des corps sans vie 
constitue un crime de guerre en 
vertu des conventions de Genève 
de 1949, stipulant que les parties 
au conflit doivent prendre toutes les 
mesures possibles pour empêcher 
tout changement des corps sans 
vie”, rappelant que “les autorités 
d’occupation avaient reconnu avoir 
ouvert les tombes de Palestiniens”.
Pour rappel, la porte-parole de 
l’UNRWA, Juliette Touma, avait 
déclaré qu’”Israel avait envoyé 225 
corps sans vie à Ghaza dans trois 
conteneurs depuis décembre, puis 
les avait transférés à des autorités 
sanitaires locales pour les enterrer”.
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eDuCATiOn :
Les élèves de la classe 

terminale passent aujourd’hui 
les examens du « Bac blanc »

Convocations BAC et BeM 2024 :
Voici les dates et la procédure 

de retrait

BAC et BeM 2024 : 
Le seuil de cours unifié sera-t-il 

appliqué cette année ?

education :
L’ONPS appelé 

à s’orienter vers 
la production numérique 

et électronique

Les élèves de la classe terminale 
attendent avec impatience ce  
dimanche 12 mai, un rendez-

vous important, car ils commenceront à 
passer les examens du bac blanc pendant 
toute une semaine.
Ces examens, s’étalant du dimanche au 
jeudi et divisés en sessions matinales et 
après-midi, représentent une répétition 
générale pour les milliers de lycéens qui 
passeront le baccalauréat en juin 2024.
Un système parfaitement ajusté est 
en place pour assurer le succès de cet 

examen.
L’objectif de cette procédure est de 
préparer les élèves à ce qui les attend 
pour les évaluations de juin.
Les candidats des filières scientifiques, 
mathématiques, techniques et de gestion 
auront des épreuves s’étendant sur cinq 
jours, tandis que les littéraires en auront 
quatre.
La durée de chaque épreuve variera 
entre 2h30 et 4h30, en fonction du 
coefficient de la matière.

Le ministre de l’Éducation nationale, 
Abdelhakim Belabed, a annoncé 
que les candidats aux examens du 

Brevet d’enseignement moyen (BEM) 
et du baccalauréat pourront retirer leurs 
convocations à partir de la première 
semaine du mois de mai.
Lors d’une visite effectuée aujourd’hui 
dans la wilaya de M’sila, le ministre a 
précisé que le retrait des convocations 
pour le BEM aura lieu le dimanche 5 mai 
2024, tandis que celles du baccalauréat 
seront disponibles le jeudi 9 mai 2024.
M. Belabed a indiqué que les convocations 
pourront être retirées via le site web 
de l’Office National des Examens et 
Concours (ONEC), l’espace numérique 
des parents d’élèves, ainsi que dans les 
établissements scolaires.

BAC / BEM : Belabed annonce
 les dates de retrait des convocations 

pour les examens
Il a ajouté que cette procédure restera en 
vigueur jusqu’au dernier jour de l’examen 
en cas de perte de la convocation par 
l’élève.

Évoquant les conditions d’organisation 
des examens, le ministre a affirmé que le 
programme scolaire a été exécuté cette 
année dans de bonnes conditions.
Il a également assuré que toutes les 
mesures prises pour le baccalauréat seront 
maintenues, y compris la demi-heure 
supplémentaire accordée aux candidats 
pour choisir leur sujet.
M. Belabed a tenu à préciser qu’aucun 
élève ne sera examiné sur une matière 
qu’il n’a pas suivie en présentiel dans son 
établissement scolaire.
Rappelons que les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen se dérouleront du 
lundi 3 au mercredi 5 juin 2024, suivies 
par celles du baccalauréat du dimanche 9 
au jeudi 13 juin 2024.

Le ministère de 
l’Éducation nationale a 
finalisé ses préparatifs 

pour les examens du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
et du Baccalauréat (BAC) en 
juin 2024. Afin de garantir 
l’égalité des chances pour tous 
les candidats, il a été ordonné 
aux directeurs d’éducation 
des différentes wilayas 
d’élaborer un rapport précis sur 
l’avancement des programmes 
scolaires, en mettant en place un 
“seuil de cours” unifié.
Une directive du 22 avril, 
portant le numéro 83, exige 
des directeurs des collèges et 
des lycées qu’ils renseignent 
le degré d’exécution des plans 
et progressions annuels pour 

l’année scolaire 2023/2024. 
Cette démarche permettra une 
planification adéquate des 
examens, le BEM étant prévu 
du 3 au 5 juin, et le BAC à partir 
du 9 juin sur cinq jours.
Les directeurs d’établissement 
doivent alors saisir ces 
informations dans un tableau 
numérique dédié à la “mise 
en œuvre des programmes 
éducatifs” sur la plateforme 
numérique du ministère. Ils 
doivent préciser la dernière 
leçon traitée par chaque 
enseignant dans chaque matière.
Les délais pour soumettre ces 
rapports étaient donc fixés au 30 
avril pour les examens du BEM 
et du BAC. Les autres niveaux 
scolaires devaient compléter 

leurs rapports avant le 9 mai.
Application du seuil de cours 

et garanties d’équité
Le ministère insiste sur 
l’importance de cette mesure 
pour garantir une évaluation 
juste et équitable, s’assurant 
que les questions d’examen 
correspondent aux leçons 
étudiées en classe et reflètent le 
programme annuel officiel.
Le “seuil de cours” permettra 
à chaque candidat de répondre 
à des questions conformes au 
contenu effectivement enseigné.
Ainsi, pour assurer la validité 
des sujets d’examen, un groupe 
de travail composé de 131 
membres a rejoint le bureau 
national des examens et des 
concours à Alger, où ils révisent 
les sujets plusieurs fois pour 
éliminer toute erreur.
Ils s’appuient donc sur les 
rapports d’avancement des 
cours fournis par chaque 
établissement et imprimeront 
les sujets exclusivement dans ce 
bureau.
Ce processus de planification 
minutieuse illustre l’engagement 
du ministère à garantir l’équité 
et la transparence dans les 
examens nationaux. Le seuil 
unifié garantit un environnement 
équitable, assurant que 
chaque élève bénéficie des 
mêmes opportunités et que ses 
performances soient évaluées 
de manière juste et basée sur le 
programme éducatif couvert en 
classe.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, 

mercredi soir à Alger, que 
les contributions de l’Office 
national des publications 
scolaires (ONPS) doivent 
s’orienter, à l’avenir, vers 
la production numérique et 
électronique, conformément à 
la stratégie de l’Etat en matière 
de numérisation, en phase avec 
l’évolution des moyens et outils 
pédagogiques dans le monde.
Dans une allocution prononcée 
à la clôture du Colloque national 
organisé, deux jours durant au 
Cercle national de l’armée, par 
l’ONPS au profit des directeurs 
des centres de wilaya de 
l’Office, M. Belaabed a indiqué 
que “le principal objectif de 
la création de l’ONPS est de 
prendre en charge la réalisation 
et l’impression des livres 
scolaires agréés par le ministère 
de l’Education nationale ainsi 
que leur distribution aux 
établissements d’enseignement”.
Pour le ministre, “les 
contributions de l’ONPS 
doivent s’orienter, à l’avenir, 
vers la production numérique et 
électronique, conformément à 
l’orientation de l’Etat et en phase 
avec l’évolution des moyens 
et outils pédagogiques dans le 

monde”.
Insistant sur la nécessité 
d’exploiter tous les moyens et 
équipements disponibles, en vue 
de distribuer les livres scolaires 
à tous les établissements 
d’enseignement dans les délais 
impartis, M. Belaabed s’est 
félicité de l’effort consenti par 
le personnel de l’ONPS et ses 
centres, en vue de distribuer 
le livre scolaire et assurer 
la disponibilité de cet outil 
pédagogique indispensable à 
l’enseignement.
A cette occasion, le ministre 
a suivi un exposé sur les 
axes abordés par le colloque, 
relatifs à la numérisation et à 
la distribution du livre scolaire, 
outre des ateliers de travail sur 
la distribution du livre scolaire, 
le mouvement du livre scolaire, 
ainsi que l’encadrement et la 
gestion des centres de wilaya et 
régionaux relevant du ministère 
de tutelle.
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Le président de la République charge le ministre du Travail 
d’accélérer l’application des nouvelles lois relatives 

au droit d’exercice de l’action syndicale

Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a chargé, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, d’accélérer 
l’application des nouvelles lois 
relatives au droit d’exercice de 

l’action syndicale, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
«Monsieur le Président a 
chargé le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale à l’effet d’accélérer 
l’application des nouvelles lois 
relatives au droit d’exercice de 
l’action syndicale», précise la 

même source.
Par ailleurs, concernant le 
suivi de l’état d’avancement de 
l’opération de numérisation, le 
président de la République a 
ordonné «d’accorder un intérêt 
accru à la cyber-sécurité dans 
le processus de numérisation, 
saluant les efforts constants 
pour mener à bien ce projet».

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, mardi, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés et 
des projets de lois relatifs à 
plusieurs secteurs, indique 
un communiqué du Conseil 
dont voici le traduction APS:
“Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés 
relatifs, entre autres, à la 
revalorisation des pensions 
et allocations de retraite, aux 
statuts des corps médical et 
paramédical, au suivi du 
processus de numérisation, 
ainsi qu’un exposé conjoint 
sur la production et la 
distribution de lubrifiants 
en Algérie et un projet de loi 
sur la gestion, le contrôle et 
l’élimination des déchets.
Après l’ouverture de la 
réunion par Monsieur le 
président de la République, 
la présentation de l’ordre 
du jour par le Secrétaire 
général du Gouvernement et 
l’exposé du Premier ministre 
sur le bilan d’activité du 
Gouvernement pour les deux 
dernières semaines, et après 
présentation des exposés des 
membres du Gouvernement, 
Monsieur le Président de 
la République a donné les 
instructions et orientations 
suivantes :
Premièrement, Concernant 
les statuts des corps médical 
et paramédical:
- Le Conseil des ministres 
a approuvé les projets 
de statuts et de régimes 
indemnitaires pour les 

fonctionnaires relevant 
des corps médical et 
paramédical.
- Le président de la 
République a instruit le 
ministre de la Santé à l’effet 
de poursuivre l’élaboration 
de textes de loi inhérents à la 
spécificité des corps médical 
et paramédical.
Deuxièmement, Concernant 
la revalorisation des 
pensions et allocations de 
retraite:
- Monsieur le Président de 
la République a affirmé que 
la décision de revalorisation 
des pensions et allocations 
de retraite se voulait une 
reconnaissance et une 
considération par l’Etat des 
efforts de ses enfants parmi 
les travailleurs qui ont 
pleinement accompli leur 
mission tout au long de leur 
carrière. Les augmentations 
oscilleront entre 10% et 15% 
pour toutes les catégories de 
retraités, ce qui permettra 
d’améliorer leur cadre de 
vie.
Troisièmement, Concernant 
la production et la 
distribution des lubrifiants 
en Algérie:
- Monsieur le Président a 
instruit le Premier ministre 

de coordonner avec les 
ministres de l’Industrie, de 
l’Energie, des Finances et 
du Commerce pour élaborer 
un cadre juridique régissant 
ce domaine et définissant 
les normes, les critères et 
la qualité des lubrifiants 
autorisés sur le marché 
national.
- Monsieur le Président 
a donné des instructions 
pour que Naftal assure la 
production, en augmente 
le taux et se charge de 
la commercialisation 
et de l’importation des 
lubrifiants qui ne sont pas 
produits localement, tout en 
engageant la mise en place 
des technologies nécessaires 
à leur production 
localement.
Quatrièmement, 
Concernant le projet de 
loi relatif à la gestion, au 
contrôle et à l’élimination 
des déchets:
- Monsieur le Président 
a instruit la ministre de 
l’Environnement à l’effet 
de coordonner avec ses 
homologues des secteurs de 
l’Intérieur et de l’Habitat, 
sous la supervision du 
Premier ministre, pour 
élaborer un schéma 

sur l’environnement et 
l’urbanisme, avec pour but 
de revoir le système de tri et 
de distribution des déchets, 
à travers la sensibilisation 
des citoyens.
- Il a, également, ordonné 
la création de start-
up spécialisées dans le 
recyclage de déchets, au vu 
de la rentabilité économique 
importante de ce volet, 
à travers les opérations 
de transformation et de 
recyclage au profit de 
plusieurs secteurs, en tête 
desquels l’Agriculture.
- Engager des mesures sur 
le terrain pour le tri, la 
distribution et le recyclage 
des déchets dans des 
wilayas pilotes, englobant 
les grandes villes, avant 
leur généralisation, dans 
le but de corriger les 
comportements sociaux 
pour les voir contribuer 
efficacement et positivement 
à notre écosystème.
- Monsieur le Président a 
souligné l’impératif de se 
mobiliser pour promouvoir 
l’image du pays dans le cadre 
des réformes que connait 
l’Algérie, et revoir certains 
textes réglementaires pour 
que les plans théoriques 

soient adaptés à une 
application rigoureuse des 
lois.
Cinquièmement, 
Concernant le suivi de l’état 
d’avancement du processus 
de numérisation:
 
- Monsieur le président de 
la République a ordonné 
d’accorder un intérêt accru 
à la cybersécurité dans le 
processus de numérisation, 
saluant les efforts constants 
pour mener à bien ce projet.
 
Sixièmement, Concernant le 
secteur des Finances et les 
intérêts bancaires:
- Monsieur le Président 
a chargé le ministre des 
Finances, en coordination 
avec la Banque centrale et 
l’Association des banques 
et des établissements 
financiers, de réviser les 
taux d’intérêt bancaires 
élevés, incompatibles avec la 
politique d’encouragement 
de l’investissement.
Orientations générales:
- Monsieur le président de 
la République a chargé le 
ministre de l’Energie et 
des Mines de transmettre 
sa haute considération 
aux travailleurs et cadres 
de Sonelgaz pour la 
poursuite de leurs efforts 
considérables dans la prise 
en charge des besoins 
nationaux, notamment en 
ce qui concerne les projets 
électriques en Agriculture 
et le raccordement des zones 
rurales, ce qui s’est reflété 
de manière positive sur la 
production.
- Monsieur le Président 
a chargé le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale à l’effet 
d’accélérer l’application des 
nouvelles lois relatives au 
droit d’exercice de l’action 
syndicale”.
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Automobile en Algérie :
Lancement de la production de tôles métalliques à Oran

Avec une vision innovante, 
l’application Wesselni BTP 

révolutionne les travaux publics

Banques publiques: 
Lancement d’un avis 

d’appel à candidature 
pour le recrutement 
d’administrateurs 

indépendants

Au cours des trois 
dernières années, 
l’Algérie a réalisé des 

progrès remarquables, passant 
du statut d’importateur à celui 
de producteur dans l’industrie 
sidérurgique.
Cependant, comme l’a souligné 
le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
Ali Aoun, il subsiste encore 
des besoins pour certains 
produits, notamment les plaques 
métalliques utilisées dans 
l’industrie automobile.
Pour répondre à cette demande, 
le complexe sidérurgique d’Oran 
prévoit de lancer la production 

de ces plaques métalliques avant 
la fin de 2024.
Cette initiative témoigne de 
l’engagement du gouvernement 
algérien à améliorer ses capacités 
de production sidérurgique, 
en ciblant des produits à haute 
valeur ajoutée pour l’industrie 
automobile.
Cette production locale devrait 
aider à réduire la dépendance 
du pays aux importations, tout 

en renforçant les capacités 
des constructeurs automobiles 
nationaux.

Soutien public au 
développement industriel

En parallèle, Ali Aoun a réitéré 
le soutien du gouvernement 
à d’autres acteurs clés du 
secteur sidérurgique, tels que 
le complexe Sider El Hadjar, 
qui demeure un leader national 
dans la production d’acier. 
Le gouvernement travaille à 
améliorer ses infrastructures 
et sa technologie, afin de lui 
permettre de retrouver sa place 
dans le tissu industriel algérien 
et de contribuer activement à la 

croissance économique.
Le ministre a expliqué 
que l’objectif du plan de 
développement est d’accroître 
la capacité de production tout 
en diversifiant les produits 
sidérurgiques pour répondre 
aux demandes locales et 
internationales.
Cette diversification est 
essentielle pour garantir que les 
produits répondent aux normes 
de qualité élevées exigées par les 
industries modernes.
Dans le cadre de ses efforts pour 
consolider sa base industrielle, le 
gouvernement a également posé 
les bases pour l’exploitation 

d’une mine de zinc et de plomb 
à Tala Hamza, dans la wilaya 
de Béjaïa. Ce site abrite des 
réserves estimées à 34 millions 
de tonnes, qui devraient soutenir 
la croissance du secteur minier 
pendant au moins 20 ans.
En tirant parti de ses ressources 
naturelles, l’Algérie aspire à 
diversifier ses industries et à 
renforcer son indépendance 
économique. Ces efforts 
combinés dans les secteurs 
minier et sidérurgique devraient 
améliorer la compétitivité du pays 
sur la scène internationale tout 
en contribuant au développement 
économique national.

Dans le monde en 
perpétuelle évolution 
des travaux publics, 

une startup émerge avec une 
proposition révolutionnaire, 
alliant innovation et vision 
futuriste. Avec un concept 
totalement inédit, Wesselni BTP 
se prépare à dévoiler sa vision 
de l’avenir des travaux publics 
lors du prestigieux salon des 
technologies, VivaTech, à Paris 
(France).
Le 23 mai prochain, sur 
le stand D30 de Business 
France, Wesselni BTP fera 
une entrée remarquée devant 
un public international. Des 
invités de renom, notamment 
des représentants américains, 
japonais, italiens et chinois, 
seront présents pour découvrir 
cette initiative audacieuse.
Au cœur de cette démarche 
novatrice se trouve un 
engagement sans précédent 
envers l’innovation et la 
disruption du secteur des 
travaux publics. En témoigne 
l’initiative de Wesselni pendant 
la pandémie de la COVID-19, 
où la startup a assuré le transport 
gratuit du personnel médical de 
trois hôpitaux à Alger, marquant 
ainsi son engagement envers la 
communauté.
Mais qu’est-ce qui rend cette 
nouvelle startup si unique ? La 
réponse réside dans sa solution 
révolutionnaire, destinée à 
simplifier et à améliorer la 
manière dont les travaux publics 
sont réalisés. En mettant l’accent 
sur la réactivité, la qualité des 
matériaux, et la satisfaction des 
citoyens, Wesselni BTP promet 
une transformation significative 
du secteur.
Découvrez tout ce que vous offre 
l’application Wesselni BTP !
Les avantages de cette approche 
innovante sont multiples, 
allant de la création d’emplois 

pour les jeunes diplômés à la 
modernisation et la digitalisation 
du secteur du BTP, en passant 
par l’ouverture de nouvelles 
perspectives économiques pour 
l’Algérie hors hydrocarbures, 
avec une rente en devises. De 
plus, en offrant un état actualisé 
du réseau routier chaque 24 
heures, Wesselni BTP met 
l’accent sur la réactivité et 
promet de répondre aux besoins 
des projets avec des délais 
rapides.
En outre, l’utilisation de 
matériaux de haute qualité 
garantira non seulement la 
longévité des infrastructures, 
mais également leur résistance 
aux conditions climatiques les 
plus extrêmes, tout en répondant 
aux attentes des citoyens 
en termes de durabilité et 
d’esthétique.
Les retombées indirectes de 
cette initiative sont tout aussi 
significatives. En prolongeant la 
durée de vie du parc automobile, 
en réduisant les coûts de 
maintenance et en améliorant 
la sécurité routière, Wesselni 
BTP s’engage à créer un 
environnement routier plus sûr et 
plus économiquement viable. De 
plus, en facilitant les démarches 
réglementaires et en prévenant 
les dégradations dès leur 
apparition, l’entreprise contribue 
à réduire la circulation routière, 
ce qui constitue un élément 
crucial pour la fluidité du trafic 
et la sécurité des usagers.
Au-delà d’une idée, Wesselni 
BTP un concept clé pour 
l’entretien des routes !
Au cœur de cette initiative se 
trouve un ensemble d’objectifs 
clairs et mesurables. En mettant 
en œuvre une application 
mobile de signalement, de 
géolocalisation des incidents et 
de notification en temps réel, 
Wesselni BTP vise à améliorer 

l’entretien des routes, réduire 
les coûts de maintenance et 
augmenter la sécurité sur les 
routes.
Ces objectifs ne visent pas 
seulement à satisfaire les besoins 
des usagers en contribuant 
à améliorer les routes et à 
renforcer la sécurité et le 
confort de conduite, mais aussi 
à faciliter le travail des autorités 
et gestionnaires de routes en 
fournissant un diagnostic en 
temps réel du réseau routier et 
en réduisant les coûts liés aux 
dégradations.
“Nous prévoyons de 
révolutionner le secteur des 
travaux publics en le numérisant 
entièrement. Notre initiative 
débutera simultanément en 
Algérie et en France, puis sera 
étendue au Canada l’année 
prochaine”, a déclaré avec 
enthousiasme Mohamed Mehdi 
Houari, CEO de Wesselni BTP.
En conclusion, l’entretien des 
routes est un pilier économique 
crucial qui peut générer des 
retombées positives à plusieurs 
niveaux. Avec son approche 
innovante et ses solutions 
pratiques, Wesselni BTP 
s’affirme comme un catalyseur 
majeur dans la transformation 
de l’industrie des travaux 
publics, offrant ainsi un avenir 
prometteur pour les générations 
futures.

Le ministère des Finances 
lancera dimanche 
prochain un avis d’appel à 

candidature pour le recrutement 
d’administrateurs indépendants 
au niveau des Conseils 
d’administration des six banques 
publiques, a indiqué jeudi le 
ministère dans un communiqué.
“Le ministère des Finances 
se propose de recruter des 
administrateurs indépendants 
au niveau des Conseils 
d’administration de six banques 
publiques (BNA, BEA, BADR, 
BDL, CPA, CNEP-Banque) à 
travers le lancement, sur son 
site internet, d’un avis d’appel 
à candidature accompagné de 
termes de référence, à compter 
du 12 mai 2024”, annonce la 
même source.
Le ministère des Finances a 
déjà procédé à la désignation 
de deux administrateurs 
indépendants au niveau du 
Conseil d’administration de 
chacune de ces banques lors de 
l’assemblée générale statuant sur 
leurs comptes de l’exercice 2020, 
soit en juin 2021, “suite à un 
processus de sélection objectif et 
transparent visant l’adoption des 
bonnes pratiques de gouvernance 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
réforme bancaire et financière”.
Selon le ministère, le lancement 
de ce nouveau processus, qui 
intervient à l’issue d’un mandat 
de trois années, fait suite à une 
évaluation de la contribution de 
ces administrateurs indépendants 
aux travaux des Conseils 
d’administration de ces banques 
publiques.

Dans ce cadre, le retour 
d’expérience a montré que 
l’introduction d’administrateurs 
indépendants a impulsé “une 
nouvelle dynamique” au niveau 
des banques publiques, souligne 
le communiqué.
“En effet, l’apport des 
administrateurs indépendants 
a été appréciable à travers 
l’intensité des échanges au niveau 
des Conseils d’administration et 
le partage d’expériences ayant 
contribué à l’amélioration des 
pratiques et de l’action de ces 
banques”, affirme-t-il.
A noter que cette procédure 
s’articule autour d’un appel 
à candidature “sur la base de 
termes de référence précis, 
alignés sur les normes appliquées 
au niveau international, ainsi que 
sur les expériences des pays dont 
les économies sont proches de 
celle de notre pays, reposant sur 
des critères de compétence, de 
probité et d’absence de conflit 
d’intérêt”, explique le ministère.
La sélection sera effectuée par 
une commission composée des 
personnalités académiques, 
ayant “une autorité morale et des 
compétences reconnues dans le 
domaine économique, juridique 
et financier et des cadres du 
ministère des Finances”.
La nomination des candidats 
retenus à l’issue de ce processus 
de sélection, sera formalisée 
à l’occasion des Assemblées 
générales ordinaires des banques 
publiques qui seront tenues avant 
le 30 juin prochain, indique le 
ministère.



AnnABA / eDuCATiOn nATiOnAle

Le wali, Abdelkader Djellaoui, inspecte les travaux des projets 
en cours de réalisation relevant du secteur éducatif

AnnABA /sOliDAriTé

Lancement d’une caravane médicale au profit des écoliers  
de l’école “Boukhrouba Khemissi’’ 

AnnABA / ADe

Réparation et entretien des conduites 
d’eau potable

En prévision de la 
prochaine rentrée 
scolaire 2024/2025, le 

wali Abdelkader Djellaoui, 

assisté du directeur de 
l’éducation nationale a effectué 
dernièrement une sortie sur 
terrain pour s’enquérir de 
l’avancement des travaux des 

projets du secteur  éducatif 
en cours de réalisation. Après 
la visite du lycée situé à la 
cité 6000 logements - pole 
Ain Djebara, le premier 

responsable de l’exécutif n’a 
pas manqué d’insister sur la 
qualité des travaux ainsi que 
sur le respect des délais en 
vue d’assurer la réception 

de cet établissement scolaire 
dans les délais impartis et ce 
conformément aux clauses 
contractuelles du cahier des 
charges. 

Dans le cadre d’une 
initiative louable, une 
caravane médicale a 

été lancée dernièrement au 
profit des élèves de l’école 
‘’Boukhrouba Khemissi’’ 
à Merzoug Amar  avec 
l’implication de l’association  
‘’Nadret El Amar’’, marquant 
une collaboration significative 
entre l’équipe de santé scolaire 
et la direction de l’éducation 
nationale. Cet événement 
a vu la mobilisation d’une 
équipe multidisciplinaire 

comprenant des médecins, des 
psychologues, orthophoniste 
et des dentistes. Afin d’offrir 
des services de santé complets 
aux élèves, tout en mettant 
l’accent sur la prévention, 
la sensibilisation et les 
soins adaptés. Les médecins 
ont effectué des examens 
approfondis, identifiant les 
besoins médicaux spécifiques 
des écoliers. Les consultations 
individuelles ont permis 
d’aborder des préoccupations 
spécifiques et d’établir des 
plans de suivi personnalisés. 

Les psychologues ont joué un 
rôle crucial en offrant un espace 
confidentiel aux élèves. Ils ont 
fourni un soutien émotionnel, 
donné des conseils sur la 
gestion du stress et abordé des 
questions liées au bien-être 
mental surtout à la veille  des 
examens. Les médecins ont  
également saisi l’occasion de 
sensibiliser les élèves à des 
pratiques saines notamment 
dans  l’alimentation équilibrée, 
l’importance de l’activité 
physique et les bonnes 
habitudes de sommeil.

Sous la houlette de la 
direction générale de 
L’OPGI , une mission 

de désinfection sanitaire a 
été effectuée au niveau de 
plusieurs cités de la commune  
d’Annaba. Cette initiative vise 
à réparer et à entretenir les 
canalisations d’eau potable, 
assurant ainsi une meilleure 
qualité et disponibilité de l’eau 
potable dans ces localités. Les 

lieux ciblés concernent  les 
cités  ‘’1172 logements’’, 
située au 08 Mars, ‘’El Sahl 
El Gharbi’’, ainsi que la 
cité ‘’300 logements sise El 
Fakharine. Ces zones, relevant 
respectivement de la commune 
et de la daïra d’Annaba, ont 
bénéficié de l’intervention 
des équipes spécialisées dans 
la maintenance et l’entretien 
pour redresser les éventuelles 
défaillances au niveau des 
conduites d’eau. L’importance 

de telles opérations ne peut 
être sous-estimée, car elles 
assurent l’accès à une eau 
potable de qualité, essentielle 
à la santé et au bien-être des 
habitants, sachant que les 
canalisations défectueuses 
peuvent engendrer des fuites, 
des risques de contaminations 
ou pertes de pression au niveau 
des robinets, compromettant 
ainsi la distribution d’eau dans 
ces cités.

R.C
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La direction du commerce 
et la promotion des 
exportations d’Annaba 

(DCP), en étroite collaboration 
avec la gendarmerie nationale, a 
récemment mené une opération 
conjointe visant de destruction de 
produits non conformes aux normes 
réglementaires. Cette initiative fait 
partie d’une série de mesures prises 
les autorités locales pour lutter 
contre le commerce illicite et assurer 
la sécurité des consommateurs. En 
effet, ces produits, ont été saisis 
pour avoir été fabriqués de manière 
non conforme aux règles en vigueur, 
représentant un danger potentiel 
pour la santé publique. Grâce à 
une coordination efficace entre 
les différentes parties prenantes, 
l’opération d’élimination a été 
menée de manière rapide et efficace. 
Les produits saisis ont été identifiés, 
collectés et acheminés vers des 

centres d’élimination technique 
sous la supervision des autorités 
compétentes.

Dans le cadre du 
développement urbain 
de la circonscription 

‘’Benaouda Benmostefa’’  
(EX- Draa Errich) , la 
concrétisation  du projet 
d’aménagement urbain prend 
forme avec le lancement 
des travaux de réalisation 

d’une place publique située à 
proximité de l’école primaire, 
au niveau du groupe résidentiel 
‘’2000 logements AADL. 
Cette importante réalisation 
vise à transformer les lieux  
en un espace convivial, 
répondant aux aspirations des 
résidents en matière de loisirs, 
de détente et d’évasion. Cette 
place publique sera aménagée 

avec des équipements 
modernes, y compris des 
aires de jeux pour enfants, 
des bancs publics, des espaces 
de repos  et des espaces verts 
pour offrir un environnement 
agréable aux visiteurs. Ce 
projet contribuera à valoriser 
le cadre de vie des résidents et 
à valoriser l’esthétique urbaine 
de ladite localité.

AnnABA / sÛreTé De WilAYA

Intensification des inspections 
de police 

génOCiDe À gAZA :

Que faut-il comprendre derrière 
l’invasion de Rafah ?

AnnABA / PrOTeCTiOn Des 
COnsOMMATeurs 

Les services de la DCP 
et de la gendarmerie 

procèdent à l’élimination 
des produits non conformes

AnnABA / CirCOnsCriPTiOn
Benaouda Benmostefa 

Lancement des travaux d’aménagement 
d’une place publique  au niveau du lot 

résidentiel ‘’2000 logements’’

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
apporté leurs fruits. En effet, la sûreté de 
wilaya a traité plusieurs affaires policières 
durant cette période. Les policiers, très 
vigilants, n’ont ménagé aucun  effort 
pour interpeller les jeunes de passage 
et procéder à leur fouille, ainsi qu’à la 
vérification de leur identité, puisque prés 
de 67 personnes ont été fouillées en sus 

de l’inspection de quatre (4) véhicules et 
neuf (9) motocycles. Ces interventions 
se sont traduites par l’arrestation de 
deux individus  pour possession de 
psychotropes destinés à la consommation 
et de seps (7) individus appréhendés aux 
antécédents judiciaires. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

L’état sioniste appuyé 
matériellement par les Etats 
Unis continue son génocide 

aveugle dans la bande de Gaza depuis 
plusieurs mois, le bilan s’est alourdi ce 
week-end à près de 40.000 morts civils 
dont environ la moitié des enfants. Le 
poste frontalier des aides humanitaires de 
Rafah est fermé selon les déclarations des 
rapporteurs des chaines de télévisions. 
Et ce au moment même où la branche 
armée de Hamas a ouvert la voie à des 
négociations avec Israël pour un cessez-
le-feu, permettant la libération des otages 
et l’évacuation de ses troupes de la bande 
Gaza. Voilà que l’état sioniste continue 
son obstination par des massacres de vies 
humaines et son blocage des négociations 

et de cesser le feu. Que faut-il alors 
comprendre derrière l’obstination du chef 
du génocidaire  Benyamin Natanyahou 
et de ses alliés. ? Les Palestiniens vivent 
aujourd’hui tous les malheurs aux yeux 
du monde entier. L’horreur que vit ce 
peuple aujourd’hui ne semble pas troubler 
certains responsables d’états appuyant 
Israël à commettre ce génocide, et ce 
en dépit des soulèvements populaires 
dans plusieurs capitales occidentales et 
en Amérique latine, pays qui crient haut 
et fort à l’arrêt de ce génocide contre 
l’humanité et l’extermination de tout un 
peuple dont le seul tort est de défendre sa 
terre. On peut donc affirmer que la loi du 
droit international au retour n’a rien qui 
soit choquant du point de vue humain. A 
bon entendeur ...

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / STATIONNEMENT ANARCHIQUE

Le squat des trottoirs par les automobilistes 
Un danger pour les piétons

Les trottoirs, ces espaces 
réservés exclusivement 
aux piétons, sont censés 

offrir un espace sécurisé pour 
se déplacer à pied en milieu 
urbain. Cependant, l’on 
constate  de plus en plus, que 

ces espaces sont squattés par 
les automobilistes, créant toute 
sorte de désagréments pour les 
personnes âgées ou aux besoins 
spécifique qui ont du mal à se 
déplacer.
Ce phénomène est 
particulièrement observé au 

niveau de la wilaya d’Annaba 
où la densité de la circulation 
et le manque d’aires de 
stationnement incitent certains 
conducteurs à empiéter sur 
les trottoirs pour garer leurs 
véhicules. Cette pratique 
irresponsable prive les piétons 

de leur espace de circulation, 
les obligeant à marcher sur la 
chaussée, au risque de se faire 
heurter par un véhicule. Cette 
situation entrave le déplacement 
des personnes à mobilité 
réduite, comme les personnes 
se déplaçant en chaise roulante 

ou les personnes âgées, qui se 
retrouvent souvent incapables 
de circuler librement sur les 
trottoirs obstrués. De plus, cela 
crée un sentiment d’insécurité 
chez les piétons, qui se sentent 
souvent menacés par la présence 
des véhicules sur les trottoirs.

S.Y

ANNABA / AIN BERDA

L’exigüité de la poste de “Medjez Ghassoul’’ rend le 
service pénible 

Les usagers de l’agence 
postale, de Medjez 
Ghassoul situé dans 

la commune d’Ain Berda se 
plaignent de l’exigüité du 
local. En effet,  le personnel 
qui y travaille n’arrive plus à 
répondre aux besoins de plus en 
plus accrus de la population qui 

afflue chaque jour. Les citoyens 
qui s’y rendent subissent un 
véritable calvaire à cause de 
la pression et des retards que 
mettent les quelques préposés 
aux guichets pour répondre à 
leurs doléances. Cette agence 
s’avère être trop étroite pour 
contenir tous usagers, souvent 
contraints d’attendre dehors 
leur tour, parfois sous la pluie 

comme sous un soleil de plomb 
en période d’été. Encaisser sa 
retraite ou sa paie relève du 
parcours du combattant, tant 
il faudra aux usagers du CCP 
attendre de longs moments pour 
pouvoir accéder à ce service. 
Certains sacrifient carrément leur 
journée de travail ou consacrent 
toute une demi-journée pour 
effectuer un retrait. Surtout que 

les personnes en situation de 
retraite se retrouvent souvent 
dans cette situation au détriment 
de leur santé à attendre,  faute 
d’espace pour recevoir cet 
afflux de personnes qui s’y 
rendent quotidiennement. Cet 
état de fait incite de nombreux 
citoyens, mieux aguerris,  à se 
rabattre sur d’autres bureaux 
postaux.

Imen.B

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DES OISEAUX MIGRATEURS

L’importance pour l’être humain de la biodiversité

Protégeons la nature, les 
espèces vivantes (micro-
organismes, végétaux, 

animaux etc …protégeons 
les oiseaux », est l’occasion 
de sensibiliser, d’éduquer 
et d’apprendre l’importance 
des insectes. Comme chaque 
année, le 11 mai,  la Direction 
de la préservation des forêts 
de la wilaya, a saisi l’occasion 
de la célébration la journée 
mondiale des oiseaux migrateurs 
pour rappeler l’importance 
de l’écosystème. En effet,  La 
journée mondiale des oiseaux 

migrateurs 2024  célébrée le 11 
mai met en lumière la relation 
entre les oiseaux migrateurs et 
les autres espèces vivantes dans 
un contexte de déclin alarmant 
de quelques groupes d’animaux. 
La Journée mondiale des oiseaux 
migrateurs est une campagne qui 
vise à éduquer et à promouvoir 
les efforts de conservation des 
oiseaux migrateurs et leurs 
parcours au delà des frontières. 
Chaque année, la campagne 
présente un thème central, incite 
à l’action et coordonne les efforts 
de la population de sauvegarde 
des oiseaux migrateurs et de leurs 

habitats. Cette année, l’accent 
a été mis sur l’importance 
des insectes pour les oiseaux 
migrateurs. Présents dans 
presque tous les écosystèmes 
du monde, les insectes sont des 
sources de nourriture essentielles 
pour les oiseaux migrateurs au 
cours de leurs longs voyages. Les 
oiseaux migrateurs programment 
souvent leurs migrations en 
fonction de l’abondance des 
insectes. Ils dépendent de ces 
insectes pour se nourrir lors 
des haltes migratoires, pour se 
reproduire et pour nourrir leurs 
petits.

Imen.B

MOSTAGANEM

Un don de trois tigres du Bengale et d’un lion au parc 
animalier et de loisirs “Mostaland”

Le parc d’attraction et de 
loisirs “ Mostaland” de 
la ville de Mostaganem, 

vient de réceptionner un don de 
la part du Cirque International 
“ Città di Roma “, représenté 
par trois tigres du Bengale et un 
lion africain, a-t-on appris, jeudi 
passé, de la direction de ce parc.
Le directeur de la clinique 
vétérinaire et du suivi sanitaire 
des animaux, Belakhdar 
Ouassini, a déclaré à l’APS 
que la réception de ce genre de 
grands félins rares et menacés 
d’extinction s’inscrit dans le 

cadre des missions du parc, 
surtout qu’il s’apprête à lancer 
une première expérience à 
l’échelle nationale portant 
sur le changement sanguin 
(Exsanguino-transfusion) et à 
l’accouplement.
Selon ce don reçu par 
l’établissement “ Mostaland “ de 
la part du Cirque International 
“ Città di Roma “, un certain 
nombre d’animaux prédateurs 
qui participaient à divers 
spectacles de divertissement ont 
été remis au parc, a ajouté le 
même responsable.

M. Belakhdar a déclaré que 
l’établissement “Mostaland et le 
cirque Città di Roma” ont conclu 
un accord de coopération, qui 
définit divers aspects du travail 
commun à l’avenir.
Il y a actuellement 28 grands 
félins au niveau du parc de 
divertissement et d’animaux de 
Mostaganem, dont des tigres 
du Bengale bruns et blancs, des 
lions d’Afrique bruns et blancs 
et d’autres espèces.
Depuis son ouverture en juillet 
2017, le parc a enregistré 
plusieurs naissances de ces 

espèces, dont certaines rares au 
niveau international, comme un 
tigre blanc du Bengale, un lion 
blanc, des jumeaux constitués 
de 7 lionceaux, le tout s’élevant 
à 24 naissances et un hermasa 
(bébé tigre), qui ont été offerts 
à plusieurs parcs nationaux, a 
ajouté le même intervenant.
Le parc “Mostaland” possède 
environ 460 animaux de 36 
groupes et espèces, dont des 
animaux rares comme le tigre 
royal du Bengale, le loup blanc 
arctique, le lama, les yacks, les 
singes papous du Gabon et le lion 

d’Afrique, ainsi que des espèces 
menacées d’extinction, comme 
la hyène tachetée, le fennec et le 
macaque ou singe magot.
Le parc “Mostaland”, d’une 
superficie totale de 57 hectares, 
dont 32 sont attribués au zoo, 
est situé dans le quartier de 
“Kharouba”, à l’Est de la ville 
de Mostaganem, à proximité 
du front de mer Est de “Sidi 
El Medjdoub”, qui surplombe 
directement la baie d’”Arzew”. 
Le nombre de visiteurs, l’année 
dernière, a atteint environ 2 
millions de visiteurs.



La Russie accroît sa présence en Libye, 
au grand désarroi des Occidentaux

Guerre au Soudan 
Au Darfour, la ville d’El-Fasher assiégée par 

les paramilitaires d’Hemetti

Moscou augmente les 
envois de troupes 
et de matériels dans 

la région, renforçant ainsi une 
influence qui pourrait peser sur 
les flux migratoires vers l’Europe, 
selon le monde fr.
Pièce par pièce, l’édifice 
stratégique ébauché par Moscou 
en Afrique du Nord se consolide. 
La présence russe en Libye, déjà 
tangible à partir de 2019 sous la 
forme d’unités de paramilitaires 
(ex-Groupe Wagner), connaît 
depuis le début de l’année une 
brusque accélération qui n’a 
pas échappé à des Occidentaux 
frappés d’impuissance. « La 
Russie transfère des militaires et 
combattants russes vers la Libye 
depuis trois mois », conclut une 
note publiée vendredi 10 mai par 
All Eyes on Wagner.
Ce collectif international 
d’enquête sur les réseaux russes 
en Afrique ajoute que « la 
livraison d’équipements et de 
véhicules militaires de la Syrie 
vers la Libye constitue l’aspect le 

plus visible de [cette] implication 
accrue ». Citant le chiffre de 1 
800 Russes désormais déployés 
à travers le pays, All Eyes 
on Wagner relève que deux 
bâtiments de la marine de Moscou 
– des navires de débarquement – 
partis de la base navale syrienne 
de Tartous ont gagné le 8 avril le 
port de Tobrouk en Cyrénaïque.
Photos à l’appui, le collectif 
d’enquêteurs affirme qu’en ont 
été déchargés des véhicules et 

des armes, tels des mortiers 2S12 
Sani ou des véhicules blindés de 
transport BTR et BM. Il s’agirait 
de « la cinquième livraison » de ce 
type à Tobrouk en quarante-cinq 
jours. Des sources diplomatiques 
occidentales sollicitées par Le 
Mondeconfirment cette montée 
en puissance russe dans cet Etat 
charnière d’Afrique du Nord, 
jonction du Machrek et du 
Maghreb.
« L’augmentation concerne plus 

le matériel que les hommes », 
nuance toutefois un diplomate 
d’un Etat européen. Ces derniers 
mouvements en Libye, ajoute-
t-il, s’inscrivent dans « une 
percée globale russe » qui vise 
à « installer des gouvernements 
pro-Moscou partout en Afrique 
de l’Est comme en Afrique de 
l’Ouest. Il ne manque plus que 
le Tchad pour couper l’Afrique 
en deux ». Lequel Tchad fait, 
lui aussi, l’objet de convoitises 
empressées de la part de la 
Russie.
Plate-forme de projection
Si la Libye est cruciale dans 
cette offensive africaine, c’est 
qu’elle opère comme plate-
forme de projection de matériel 
et d’hommes vers les Etats 
voisins : le Soudan en guerre 
civile, le Niger et le Mali – et 
plus au sud le Burkina Faso –, 
dirigés par des juntes proches du 
Kremlin, et potentiellement le 
Tchad. Le nœud stratégique de 
ce nouveau dispositif se situe à 
Djoufra, district libyen localisé 

à 350 kilomètres au sud du golfe 
de Syrte, où matériel et hommes 
arrivent de Tobrouk avant d’être 
réacheminés vers les théâtres 
régionaux convoités par Moscou.
La grande nouveauté est que 
« l’Etat russe n’a plus peur 
de montrer son implication 
directe en Libye », relève Jalel 
Harchaoui, chercheur associé au 
Royal United Services Institute 
for Defence and Security Studies. 
Lorsque Wagner s’est introduit 
en 2019 en Libye en épaulant 
l’autoproclamée Armée nationale 
libyenne (ANL) du maréchal 
dissident Khalifa Haftar – l’« 
homme fort » de la Cyrénaïque 
(Est) – dans son vain assaut 
sur Tripoli, Moscou était dans 
le déni officiel. Cette ère est 
révolue alors que le vice-ministre 
de la défense russe, Iounous-
bek Evkourov, a déjà effectué 
quatre visites à Benghazi, la base 
politique et militaire de Khalifa 
Haftar, depuis août 2023.

Un assaut des Forces de 
soutien rapide (FSR) 
pourrait dégénérer en 

affrontements ethniques dans 
cette région où les cicatrices de la 
guerre de 2003 ne se sont jamais 
refermée , selon le monde fr.
L’étau se resserre sur El-Fasher. 
« Nous sommes comme des 
otages attendant leur exécution 
prochaine », raconte Omar 
Mohammed Adam, qui vit dans 
un camp de déplacés au nord de la 
ville de l’ouest du Soudan. Après 
s’être emparées, au cours des 
douze derniers mois, de quatre 
des cinq provinces du Darfour, 
les Forces de soutien rapide 
(FSR), du général Mohammed 
Hamdan Daglo, connu sous le 
surnom d’Hemetti, se massent 
autour de la capitale du Darfour 

du Nord, dernier bastion de la 
région aux mains de l’armée 
régulière, dirigée par le général 
Abdel Fattah Al-Bourhane.
La prise de cette cité stratégique 
offrirait aux paramilitaires un 
contrôle presque total sur un 
territoire aussi étendu que la 
France. Si les escarmouches se 
concentrent pour le moment sur 
le flanc nord-est d’El-Fasher, 
« les combats se rapprochent 
», poursuit le responsable du 
camp d’Abu Shok, contacté par 
téléphone : « Il y a des obus qui 
tombent au hasard, tuant des 
civils. » Plus de 60 personnes ont 
été tuées dans des bombardements 
ou des échanges de feu au cours 
des quatre dernières semaines.
El-Fasher est densément peuplée. 
Depuis 2003, la ville abrite des 

centaines de milliers de rescapés 
du conflit qui avait fait plus de 
300 000 morts lorsqu’Omar Al-
Bachir, alors au pouvoir, avait 
lancé une opération de nettoyage 
ethnique dans cette province 
rebelle. Depuis le 15 avril, aux 
plus d’un million d’habitants 
d’avant-guerre se sont ajoutés 
des dizaines de milliers de 
civils venus des quatre coins du 
Darfour, fuyant l’avancée des 
FSR.
En prenant le contrôle, mi-avril, 
de la localité de Mellit, à 70 km au 
nord, les paramilitaires ont coupé 
les principaux axes qui mènent 
à El-Fasher, imposant un blocus 
à ses habitants. « Les caravanes 
commerciales ne pénètrent plus 
dans la ville, ni depuis le nord 
du Soudan, ni depuis la Libye, ni 

depuis le Tchad. Nous sommes 
coupés du monde », poursuit 
Omar Mohammed Adam.
« Les marchés ne sont presque 
plus approvisionnés », abonde 
Abdallah Hassan, un ancien 
travailleur journalier d’El-

Fasher qui, comme la plupart des 
habitants, a perdu toute source de 
revenus. Il raconte un quotidien 
de survie : les réseaux électriques 
et d’eau potable ont été coupés, 
le carburant se fait rare, les 
médicaments 

Cette tempête 
géomagnétique de 
niveau 5, le plus élevé, 

est la plus importante à toucher 
la Terre depuis vingt ans. Le 
phénomène comporte un risque 
de perturbations des réseaux 
électriques et de communication, 
selon le monde fr.
Du jamais-vu pour beaucoup. 
D’impressionnantes aurores 

boréales ont pu être admirées, 
dans la nuit du vendredi 10 mai 
au samedi 11 mai, bien plus au 
sud que dans les régions où elles 
sont habituellement observables. 
Et l’Europe, y compris la France, 
était concernée.
Le phénomène, largement relayé 
sur les réseaux sociaux, est lié 
à une tempête solaire « extrême 
», un événement qui n’avait pas 

eu lieu depuis plus de vingt ans. 
Cette tempête géomagnétique 
de niveau 5 − soit la graduation 
maximale − relevée vendredi par 
l’Agence nationale océanique 
et atmosphérique (NOAA) 
américaine est provoquée 
par l’arrivée sur Terre d’une 
série d’éjections de masse 
coronale. Ces dernières sont 
« des explosions de particules 

énergétiques et de champs 
magnétiques partant du Soleil 
», a expliqué Shawn Dahl, du 
Centre de prévision de la météo 
spatiale (SWPC) américain, 
rattaché à la NOAA.
Le Soleil est actuellement proche 
de son pic d’activité, selon un 
cycle qui revient tous les onze 
ans. Ces éjections de masse 
coronale − dont au moins sept 

dirigées vers la Terre ont été 
observées − proviennent d’une 
tache solaire faisant environ 
seize fois le diamètre de la Terre. 
Elles se déplacent à plusieurs 
centaines de kilomètres par 
seconde. La première d’entre 
elles a atteint la Terre vendredi 
vers 18 h 30 (heure de Paris), a 
précisé le SWPC.
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Une tempête solaire « extrême » provoque des aurores 
boréales en France et sur une partie de l’Europe



L’Irak demande le départ de la mission de l’ONU d’ici fin 2025

uKrAine: 

Offensive russe dans la région de Kharkiv, Washington annonce
 une nouvelle aide

A l’ONU, les Palestiniens reçoivent un soutien massif mais 
symbolique à leur adhésion

NATIONS UNIES : Le 
gouvernement irakien 
a demandé à l’ONU de 

mettre un terme d’ici fin 2025 
à sa mission politique présente 
dans le pays depuis plus de 20 
ans, estimant qu’elle n’était plus 
nécessaire, selon une lettre vue 
par l’AFP.
Dans cette lettre adressée 
au Conseil de sécurité, le 
Premier ministre Mohamed 
Chia al-Soudani décrit «les 
développements positifs et les 
succès» des gouvernements 
successifs et l’accomplissement 
du mandat de la mission 
d’assistance des Nations unies 
pour l’Irak (Manui), présente 
depuis 2003.

Dans ces circonstances, «après 
20 ans de transition démocratique 
et de défis variés surmontés, 
les raisons de la présence 
d’une mission politique en Irak 
n’existent plus», poursuit-il.
Ainsi, «nous appelons à la fin 
du mandat de la mission (...) 
de façon permanente le 31 
décembre 2025». A condition que 
la Manui se concentre d’ici là 
sur les dossiers liés à la réforme 
économique, à la lutte contre le 
changement climatique et aux 
questions de développement.
Le mandat de la mission créée par 
le Conseil de sécurité en 2003 à 
la demande du gouvernement 
irakien, renforcé en 2007, et 
renouvelé chaque année, inclut 

aussi le soutien du gouvernement 
pour un dialogue politique inclusif 
et la réconciliation nationale, 
l’organisation des élections ou la 
réforme du secteur de la sécurité.
Lors du dernier renouvellement 
du mandat en mai 2023, le 
Conseil, qui doit débattre de cette 
question la semaine prochaine, 
avait demandé au secrétaire 
général de lancer un examen 
stratégique de la mission, confié 
au diplomate allemand Volker 
Perthes.
Dans ses conclusions remises en 
mars, il notait que «compte tenu 
des menaces et défis actuels pour 
la paix et la sécurité de l’Irak», les 
«fonctions politiques de base de 
la Manui (...) restent pertinentes».

KIEV : La Russie a lancé 
vendredi une offensive 
terrestre dans la région 

de Kharkiv, dans le nord-est 
de l’Ukraine, Washington 
annonçant dans la foulée une 
nouvelle aide de 400 millions 
de dollars après des mois de 
blocage du soutien militaire 
américain.
Cette zone n’avait pas été 
la cible de telles attaques 
depuis le retrait des troupes du 
Kremlin de la quasi-totalité de 
la région de Kharkiv face une 
contre-offensive ukrainienne à 
l’automne 2022.
En fin de journée, le président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky, 
a rapporté des “combats 
intenses” sur toute la ligne 
de front, indiquant que des 
renforts étaient envoyés dans la 

région de Kharkiv, où l’Ukraine 
redoutait une attaque depuis des 
semaines.
Après le lancement de 
l’offensive, la Maison Blanche 
a annoncé une aide militaire 
de 400 millions de dollars, 

prélevée sur les réserves du 
ministère de la Défense et donc 
immédiatement disponible ou 
presque.
Le chef de cabinet du président 
ukrainien, Andriy Yermak, a 
affirmé qu’elle sera notamment 

composée de missiles 
antiaériens pour les systèmes 
Patriot et NASAMS, ainsi que 
de munitions pour l’artillerie et 
les lance-roquettes Himars.
Washington s’efforce de 
rattraper les mois perdus 
pendant que le Congrès tentait 
de s’entendre sur l’assistance 
à Kiev. Le flot d’armements 
envoyé par les Etats-Unis 
s’était alors tari et les forces 
ukrainiennes avaient subi des 
revers dans l’Est.
L’offensive russe va 
“s’intensifier” ces “prochaines 
semaines”, a averti la Maison 
Blanche, estimant toutefois 
qu’elle ne produirait pas 
“d’avancées majeures” des 
troupes russes.
Vendredi soir, l’Etat-major 
ukrainien a indiqué que la Russie 

avait mené dans la région de 
Kharkiv cinq attaques terrestres 
près des localités de Krasné, 
Morokhovets et Oliinykové, 
frontalières de la Russie, ainsi 
qu’un peu plus à l’est près de 
celle de Gatychtché.
Selon cette source, plusieurs 
attaques aériennes russes 
ont visé des cibles dans le 
secteur, notamment la ville 
plus importante de Vovtchansk, 
également frontalière et peuplée 
de 3.000 habitants.
Selon une source haut placée 
dans le commandement 
militaire ukrainien, Moscou 
veut créer une “zone tampon” 
dans les régions de Kharkiv et 
de Soumy pour empêcher Kiev 
de frapper celle de Belgorod, 
en Russie, très régulièrement 
ciblée.

NATIONS UNIES : 
Provoquant la colère 
d’Israël, une majorité 

écrasante de l’Assemblée 
générale de l’ONU a jugé 
vendredi que les Palestiniens 
mériteraient d’être membres à 
part entière de l’organisation, 
leur octroyant quelques droits 
supplémentaires à défaut d’une 
véritable adhésion bloquée par 
les Etats-Unis.
“Je me suis tenu des centaines de 
fois à cette tribune, souvent dans 
des circonstances tragiques, 
mais aucune comparable à ce que 
mon peuple vit aujourd’hui”, a 
lancé l’ambassadeur palestinien 
à l’ONU Riyad Mansour.
“Je me suis tenu des centaines de 
fois à cette tribune, mais jamais 
pour un vote plus important 

qu’aujourd’hui, historique”, 
a-t-il ajouté, la voix serrée par 
l’émotion.
Cette résolution “aura un 
impact important sur l’avenir 
du peuple palestinien”, même 
si en elle-même, elle “ne rend 
pas justice à l’Etat de Palestine” 

qui reste observateur, a ajouté 
l’ambassadeur des Emirats 
arabes unis Mohamed Issa 
Abushahab, au nom des pays 
arabes.
Face à la guerre à Gaza, les 
Palestiniens, qui ont depuis 
2012 un statut “d’Etat non 

membre observateur”, avaient 
relancé début avril leur requête 
de 2011 réclamant de devenir un 
Etat membre à part entière des 
Nations unies.
Pour aboutir, une telle initiative 
nécessite, avant un vote de 
l’Assemblée générale à la 
majorité des deux-tiers, une 
recommandation positive du 
Conseil de sécurité. Mais les 
Etats-Unis y ont mis leur veto le 
18 avril.
Même si l’Assemblée générale 
ne peut court-circuiter ce veto, 
les Palestiniens ont décidé de 
se tourner vers ses 193 Etats 
membres, prouvant ainsi que 
sans le veto américain, ils 
auraient la majorité des deux-
tiers nécessaire pour valider une 
adhésion.

La résolution présentée par les 
Emirats arabes unies, adoptée 
par 143 voix pour, 9 contre 
et 25 abstentions, “constate 
que l’Etat de Palestine remplit 
les conditions requises pour 
devenir membre” de l’ONU, 
et “devrait donc être admis à 
l’Organisation”.
Elle demande ainsi que le 
Conseil de sécurité “réexamine 
favorablement la question”.
Mais les Etats-Unis, qui 
s’opposent à toute reconnaissance 
en dehors d’un accord bilatéral 
entre les Palestiniens et leur allié 
israélien, ont prévenu vendredi 
que si la question retournait au 
Conseil, ils s’attendent “à un 
résultat similaire à avril”.
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relancé en sélection par Patkovic :
Benzia annoncé aux Emirats Arabes unis

en :
Ouganda-Algérie en Ouganda ?

Il y a un mois, l’attaquant 
algérien Yassine Benzia, 
évoluant en Azerbaïdjan, 

s’était prononcé sur son avenir. 
“J’ai reçu plusieurs offres 
importantes récemment. Je suis 
heureux ici en Azerbaïdjan. 
Je ne veux pas précipiter les 
événements concernant mon 
avenir. Il est trop tôt pour 
parler de mon départ ou de mon 
maintien…”. Mais, aujourd’hui, 
le site azéri Sport24 a annoncé 
que l’international algérien 
jouerait la saison prochaine, 
aux Émirats Arabes Unis.

Ce qui a surpris les observateurs 
et les spécialistes du football, 
car, des médias européens 
ne cessent d’annoncer que 
plusieurs clubs européens 
semblent s’intéresser à son 
éventuel recrutement. Mais 
Sport24, indique qu’il sera 
joueur dans le championnat 
émirati et ce, en se basant sur 
son achat de biens immobiliers 
aux Émirats Arabes unis. Ce 
qui voudrait donc dire que 
cette option lui permettrait 
bien de suivre l’évolution de 
ses investissements dans ce 

pays du Golfe. Un argument 
plutôt léger. Par ailleurs, le 
site “sport24.az” a également 
mentionné l’intérêt des clubs 
actifs dans la ligue qatarie 
“Qatar Stars League” pour le 
milieu de terrain de l’équipe 
nationale algérienne.
D’autre part, il faut bien 
remarquer aussi que l’ancien 
Lyonnais a retrouvé son niveau 
avec son club de Qarabag en 
Azerbaïdjan, en atteste son mois 
de mars stratosphérique avec 
les Verts où il a épaté la planète 
entière avec but venu d’ailleurs 

lors du Tournoi FIFA Series à 
Alger. Et là, il faut bien rappeler 
que la sélection algérienne de 
football, drivée par Vladimir 
Petkovic, rentrera en stage le 3 
juin prochain pour préparer la 
réception de son homologue de 
la Guinée le 6 juin prochain au 
stade Nelson Mandela d’Alger, 
pour le compte de la troisième 
journée des éliminatoires du 
Mondial 2026 avant de se 
déplacer en Ouganda pour la 
quatrième journée. La liste 
des joueurs devant participer 
à cette rencontre est attendue 

avec impatience par les férus 
des Verts. Et retrouver donc le 
nom de Benzia dans cette liste 
ne serait vraiment pas du tout 
une surprise.
Enfin, il faut savoir que Benzia 
ne jouerait pas la finale de la 
Coupe d’Azerbaïdjan avec 
son équipe contre le club de 
Zira, ce samedi, car, il est 
toujours sous le coup de la 
suspension automatique qu’il 
a écopé récemment. Ce qui 
fait qu’il ne pourrait participer 
aux trois derniers matchs du 
championnat de son équipe.

Malgré les carences 
enregistrées lors des 
deux test-matches 

organisés sur la pelouse du stade 
Nelson-Mandela de Kampala, à la 
suite de l’opération de rénovation 
qui a eu lieu dans ce stade, les 
dirigeants locaux gardent l’espoir 
de le voir homologué par la CAF 
de façon à ce que l’Ouganda 
puisse y recevoir et le Botswana 
et l’Algérie lors de la prochaine 
date FIFA.
Les éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026 reprendront 
prochainement, il ne reste 
pas beaucoup d’ailleurs aux 
différents sélectionneurs pour 
faire le choix final de leurs 
listes élargies, la CAF aussi qui 
a validé les terrains où auront 
lieu les matches est en train 
de finaliser cette liste, puisque 
quelques rencontres ne sont pas 
encore totalement programmées, 
à l’image des deux matches de 
l’Ouganda. A vrai dire, ce pays 
insiste comme jamais sur le fait 
de jouer chez lui à Kampala, 4 ans 
après leur dernier match sur leur 
sol. Les travaux de rénovation 
ont pris beaucoup de temps et au 
moment où ils devaient prendre 

fin,   ils ont patiné, le stade donne 
l’impression d’être prêt, mais il 
y va de nombreuses carences, 
que les dirigeants locaux veulent 
cacher. C’est dans ce sens 
donc que les deux test-matchs 
ont été organisés, avec une 
organisation approximative et 
des carences. On vous en a parlé 
un petit peu dans l’une de nos 
précédentes éditions, à l’image 
du faible éclairage produit par 
les lampadaires que la FUFA 
s’est faite prêter par son voisin 
kényan.

Magogo : «La CAF a été 
impressionnée»

Jeudi dans une communication 
officielle, soit une semaine 
après ce test, le président 
de la Fédération ougandaise 
de football Moses Hassim 
Magogo a donné des nouvelles 
de la procédure engagée pour 
l’homologation de leur stade. 
Il a indiqué que des images et 
des vidéos ont été envoyées à 
la CAF pour la convaincre de 
l’aptitude de l’infrastructure à 
accueillir à nouveau des rendez-
vous internationaux. D’après 
lui, les responsables de la CAF 
ont été ‘’impressionnés’’ par le 

contenu, qui était naturellement 
dirigé dans ce sens, la FUFA 
a fait en sorte de ne retenir 
que le positif, mais la CAF qui 
se soumet aux directives très 
exigeantes de la FIFA a dépêché 
un inspecteur pour voir tout cela 
de près. La décision  n’a pas 
encore été prise. «Lorsque nous 
avons organisé le match-test à 
Namboole nous avons envoyé 
des photos et des vidéos et je 
suis heureux d’annoncer que la 
CAF a été impressionnée. Nous 
n’avons pas encore reçu de 
communication finale, mais elle 
a envoyé un inspecteur qui était 

ici hier (NDLR, mercredi), il a 
fait son rapport et il est reparti 
aujourd’hui. Continuons à prier, 
mais je suis très optimiste car 
nous attendons une réponse dans 
les prochains jours», a déclaré 
Magogo qui veut réussir ce pari 
fou dans l’immédiat.

«Cela nous coûte très cher 
de jouer ailleurs»

En plus de l’envie de jouer devant 
le public local et avoir des chances 
d’aller loin dans la course vers la 
Coupe du monde 2026, Magogo 
se plaint de difficultés financières 
engendrées par les rencontres 
jouées à l’extérieur. Il faut dire 

que durant les 4 dernières années 
cette équipe a joué ses matches 
censés se jouer à domicile, 
en Egypte, en Tanzanie, au 
Cameroun et au Maroc, mais 
jamais chez elle, les dirigeant de 
la FUFA y voient un gaspillage 
inutile. «Cela coûte très cher à la 
fédération d’organiser un match 
à l’extérieur. Si la CAF nous 
permet enfin d’accueillir nos 
prochains matchs de qualification 
pour la Coupe du monde de la 
FIFA 2026 à Namboole, nous 
serons honorés et bénis de voir 
les Cranes jouer à nouveau à 
domicile après plus de 4 ans», a 
écrit le président de la Fédération 
ougandaise de football sur son 
compte twitter. En attendant la 
réponse de la CAF, la Fédération 
algérienne de football se prépare 
à tous les scenarios. Selon une 
source officielle, la FAF est 
persuadée que l’Ouganda va 
recevoir l’EN chez elle, un 
plan de voyage aurait même été 
arrêté, du moment que le match 
des Verts contre la Guinée est 
officiellement programmé pour 
le 6 juin et que le match contre 
l’Ouganda va avoir lieu le 11 du 
même mois.
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Manchester City gifle Fulham et se rapproche 
un peu plus du titre

Le vestiaire du Real Madrid ne veut pas entendre parler 
de Kylian Mbappé

Si Kylian Mbappé a 
officiellement annoncé 
son départ du PSG, le 

vestiaire du Real Madrid n’a 
aucunement envie d’entendre 
parler du Français pour le 
moment.
On est désormais fixés : 
Kylian Mbappé ne portera plus 
les couleurs du Paris Saint-
Germain la saison prochaine. 
Après 7 ans passés à Paris, le 
champion du monde 2018 a 
décidé d’insuffler un nouvel 
élan à sa carrière, comme il l’a 
annoncé ce vendredi dans une 
vidéo publiée sur ses réseaux 
sociaux. S’il n’a en revanche pas 
dévoilé l’identité de son futur 
club, se contentant d’indiquer 
qu’il quitterait «le Championnat 
de France», le champion du 

monde 2018 rejoindra bien le 
Real Madrid, club de ses rêves 
depuis le premier âge.
Kylian Mbappé n’a jamais cessé 
de soigner sa communication. 
Depuis le départ, tout est calculé, 
anticipé, et proportionné chez 
le Français et son clan. En ce 
qui concerne sa stratégie pour 
annoncer son départ du PSG, 
elle était déjà préparée depuis 
des semaines comme l’explique 
L’Équipe. Une première 
étape qui l’amènera ensuite à 
communiquer son arrivée au 
Real Madrid. Si les supporters 
merengues trépignent 
d’impatience à l’idée de voir le 
Bondynois rejoindre leur club, 
et ce, depuis 2017, le feuilleton 
touche à sa fin. Selon la presse 
espagnole, cette annonce 

devrait arriver après la finale 
de Ligue des Champions entre 
le Real Madrid et le Borussia 
Dortmund, le 1er juin.

Le vestiaire ne veut pas 
calculer le cas Mbappé 

pour le moment
Mais pour le moment, le 
vestiaire madrilène n’a pas 
envie d’entendre parler de 
Kylian Mbappé, ni même de 
calculer tout ce qui peut se 
dire ou lire à son sujet. De 
toute façon, comme le rapporte 
Relevo, le club n’officialisera 
rien avant juin, si ce n’est de 
possibles prolongations de 
contrat, comme celles de Lunin, 
Lucas Vázquez, Kroos, et 
potentiellement celles de Joselu, 
Modric, Mendy et Carvajal. 
En revanche, Relevo fait bien 

état de certaines craintes chez 
les dirigeants madrilènes, en 
particulier celle de voir un 
dirigeant du PSG, un proche du 
Français, ou même le joueur en 
personne, commettre un impair 
en sous-entendant ou confirmant 
dans les prochains jours une 
signature au Real Madrid. 
D’autant que les questions 
portant sur le champion du 
monde devraient encore plus 
polluer les conférences de 
presse madrilènes désormais.
Mais l’objectif du club est clair : 
ne rien laisser filtrer, même si les 
dirigeants ont bien conscience de 
ne pas avoir la mainmise sur les 
paroles extérieures, notamment 
sur celles émanant du PSG, 
suffisamment puissantes pour 
perturber le vestiaire merengue 

à l’aube d’une finale de C1. 
Quitte à choisir le timing 
d’éventuelles fuites, certaines 
sources indiquent à Relevo 
qu’il serait préférable qu’elles 
aient lieu maintenant. «Il sera 
impossible de générer le flux 
d’informations généré par 
L’Equipe ou Le Parisien la 
semaine prochaine, mais il 
resterait quand même plus de 
10 jours après, pour que Madrid 
retrouve son calme», écrit 
Relevo. Qu’à cela ne tienne, 
Relevo insiste bien sur l’état 
d’esprit du vestiaire madrilène, 
tourné vers Wembley, et pas 
ailleurs. Aujourd’hui, Madrid 
ne pense pas à Mbappé. Le 1er 
juin aux alentours de 23h00, ce 
sera peut-être moins le cas.

Ce samedi, la course au 
titre était au programme 
avec le déplacement de 

Manchester City sur la pelouse 
de Fulham. Les Citizens, en 
attendant le résultat d’Arsenal 
contre Manchester United 
dimanche, se sont imposés et ont 
provisoirement pris la tête de la 
Premier League (0-4).
Et si la course au titre se 
jouait à Craven Cottage ? Le 
31 décembre dernier, Arsenal 
perdait sur la pelouse de Fulham, 
et c’est Manchester City qui 
se rendait à Londres ce samedi 
après-midi pour reprendre la 
tête de la Premier League, en 
ouverture de la 37e journée. Avec 
un point de retard et un match à 
rattraper également sur Arsenal, 
City pouvait prendre la première 
place en cas de succès. Pour ce 
match capital, les Skyblues de 
Pep Guardiola, privés de Jack 
Grealish, s’avançaient avec 
l’équipe type, autour du quatuor 
offensif Haaland - De Bruyne 
- Foden - Bernardo Silva. De 
son côté, Fulham est 13e et a 

déjà assuré son maintien il y a 
quelques semaines.
Fulham a imposé un défi 
physique d’entrée aux Skyblues, 
les obligeant à courir derrière 
le ballon dans les premières 
minutes. Les locaux n’ont pas 
réussi à concrétiser cette bonne 
entame de match, se heurtant à 
la bonne disposition défensive 
des Cityzens et à leur pressing 
haut. Et comme nous pouvions 
nous y attendre, Manchester 
City a ensuite repris le contrôle 
du jeu. Les combinaisons 
s’enchaînent, et sur une nouvelle 

passe décisive de Kevin De 
Bruyne, sa neuvième de la 
saison, Josko Gvardiol a ouvert 
le score du pied droit, bien aidé 
par la défense apathique de 
Fulham (0-1, 13e). Le Belge, 
avec cette 111e offrande, a égalé 
Cesc Fabregas à la deuxième 
place des meilleurs passeurs de 
l’histoire de la Premier League. 
Ce but n’a pas forcément changé 
la physionomie du rendez-vous, 
avec des Mancuniens en mode 
diesel, et des Londoniens dans 
l’incapacité de faire la différence 
devant. Sans forcer, City est 

revenu à la pause avec l’avantage 
au score (0-1).

Fulham a réveillé City
Au retour des vestiaires, les 
deux équipes sont reparties sur 
le même rythme. La qualité 
technique supérieure des 
Cityzens a fait la différence dans 
le jeu, et ils ont eu le confort de 
gérer la rencontre dans le premier 
quart d’heure, sans pour autant se 
mettre à l’abri. Ce ronronnement 
a permis à Fulham de croire à 
un résultat, et l’alerte de Muniz 
(57e) a lancé un avertissement à 
City, réveillant les visiteurs avec 
la réponse de Kevin de Bruyne 
dans la foulée. Manchester 
City a donc accéléré, et Phil 
Foden, du pied droit, a fait le 
break juste avant l’heure de jeu 
(0-2, 59e). Il s’agit de son 17e 
but cette saison en PL, son 25e 
toutes compétitions confondues. 
Ce but a scellé en partie le sort 
de la rencontre, laissant plus de 
marge à Pep Guardiola dans la 
gestion de la rencontre. Mais le 
technicien espagnol voulait voir 
son équipe continuer à marquer, 

étant donné que la différence de 
buts est favorable à Arsenal à 
l’instant T (+2 pour Arsenal) et 
pourrait avoir son importance au 
relevé des comptes.
Les champions en titre ont 
donc continué de dérouler pour 
enfoncer le clou, et sur un caviar 
de Bernardo Silva, Gvardiol 
s’est offert un doublé (0-3, 72e), 
avant que Julian Alvarez ne 
s’invite à la fête sur penalty en 
toute fin de match (0-4, 90+7e). 
Avec ce succès, les coéquipiers 
d’Erling Haaland prennent le 
trône avec 85 points, soit 2 de 
plus que les Gunners. Ils mettent 
considérablement la pression 
sur Arsenal, en déplacement 
sur la pelouse d’Old Trafford 
ce dimanche. Plus que jamais, 
Manchester City est proche de 
s’adjuger un quatrième titre de 
champion d’affilée, un exploit 
jamais réalisé dans l’histoire 
du Championnat, et pourra le 
confirmer mardi prochain, sur la 
pelouse de Tottenham, si Arsenal 
trébuche face à Manchester 
United dimanche.
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Tout ce qu’il faut savoir sur les nouveaux iPad dévoilés 
par Apple

L’avion spatial Mira I s’est écrasé dès le décollage

Mercredi 7 mai se tenait 
l’Apple Event, une 
présentation vidéo des 

derniers produits. Cette fois, tout 

est axé autour de l’iPad, avec 

deux nouvelles tablettes, ainsi 

qu’un nouveau processeur.

Le très attendu Apple Event, 
consacré à l’iPad et ses 
accessoires, a été diffusé 
mercredi 7 mai. C’était 
l’occasion pour Apple de mettre 

à jour sa gamme de tablettes. 
Le premier appareil présenté 
est l’iPad Air, qui se décline 
maintenant en deux tailles, 11 
pouces et 13 pouces. Par rapport 
à la génération précédente, il 
passe du processeur M1 au M2 
(un processeur 8 cœurs avec 10 
cœurs graphiques). Bien entendu, 
il bénéficie d’améliorations en 
matière d’intelligence artificielle 
avec le Neural Engine du M2 
et des fonctions intégrées. La 
caméra avant de 12 mégapixels 
a notamment été déplacée sur le 
côté le plus long pour permettre 
des appels visio en mode 
paysage. Pour accompagner le 
nouvel iPad Air, Apple lance 
aussi un clavier Magic Keyboard 
avec rétroéclairage et pavé tactile 
plus large. La tablette sera aussi 
compatible avec le nouvel Apple 
Pencil Pro.

Apple a également présenté 

sa dernière puce M4 gravé en 
3 nanomètres, qui équipera 
le nouvel iPad Pro, avec un 
processeur intégrant jusqu’à 
10 cœurs et un processeur 
graphique 10 cœurs. Elle apporte 
notamment la mise en cache 
dynamique, le ray tracing, ainsi 
que l’accélération matérielle pour 
le mesh shading. Selon Apple, 
elle est 1,5 fois plus rapide que le 
M2 du précédent iPad Pro.

Un nouvel iPad Pro avec un 
Apple Pencil Pro

La dernière version de l’iPad 
Pro sera également disponible 
en versions 11 et 13 pouces. 
Outre la puce M4, il sera équipé 
d’un nouvel écran Ultra Retina 
XDR OLED. Apple met en 
avant la finesse de l’appareil, 
avec une épaisseur de 5,3 et 5,1 
mm respectivement, et un poids 
réduit : 100 grammes de moins 
pour le modèle 13 pouces. 

Comme l’iPad Air, la caméra 

avant est déplacée sur le côté le 

plus long. Apple a aussi annoncé 

un Apple Pencil Pro, qui ajoute 

un nouveau geste puisqu’il 

détecte les pincements, et 

intègre également un gyroscope 

pour détecter le sens du trait.

L’iPad Air est proposé à partir de 

719 euros en version 11 pouces 

et 969 euros en 13 pouces. 

L’iPad Pro 11 pouces commence 

au tarif de 1 219 euros, contre 

1 569 euros pour l’iPad Pro 

13 pouces. Les différentes 

tablettes sont déjà disponibles 

en précommande, pour une 

livraison prévue à partir du 15 

mai.

Alors qu’il devait tester pour la 
première fois son moteur-fusée 
aerospike en vol, le prototype 
d’avion spatial Mira I de Polaris 
Spaceplanes s’est écrasé dès 
son décollage.

Il s’est écrasé juste après le 
décollage sans même avoir 
pu tester son moteur-fusée 
aerospike. L’avion spatial Mira 
I de Polaris Spaceplanes a subi 
un vent latéral et une embardée 
de sa roulette de direction qui 
lui ont été fatals. Même si les 
sous-systèmes de l’aéronef sont 
intacts, la cellule constituée de 
fibre de verre est irrécupérable 
après ce crash.

Ce test aurait dû être l’occasion 
d’essayer pour la première fois 
en condition de vol le moteur-
fusée linéaire AS-1 LOX 
(oxygène liquide)-kérosène, 
conçu par la société. Cela aurait 
été le tout premier moteur 
aerospike testé en vol. Un tel 
moteur n’est pas nouveau, 
puisque ce concept a près de 75 
ans. Mais il n’a jamais été essayé 
autrement qu’en laboratoire. 
Il s’agit d’une sorte de tuyère 
de moteur-fusée positionnée 
à l’envers. Au lieu que le flux 
de la combustion soit produit à 
l’intérieur, il l’est à l’extérieur. 
Le moteur aerospike exploite 
la pression atmosphérique 
ambiante autour de la fusée. 
Le changement de pression 

modifie la taille et la forme de 
l’enveloppe d’air autour de la 
combustion. Cette enveloppe 
de l’air joue alors le rôle de 
tuyère et vient concentrer de 
plus en plus la poussée, alors 
que la pression s’affaiblit.

Des prototypes plus grands déjà 
parés au décollage

Ce procédé permet d›augmenter 
l›efficacité du moteur lorsque 
la pression atmosphérique 
diminue en prenant de 
l›altitude. C›est tout le contraire 
des moteurs-fusées qui perdent 
en performance et doivent 
être cumulés sous la forme de 
différents étages pour propulser 
la fusée. Si lors de ce vol le 
moteur n›a pas pu être testé, 
Polaris compte aller de l›avant 
en se lançant dans les plus 
brefs délais dans l›essai d›un 
prototype d’avion spatial encore 
plus grand. Le Mira II fera cinq 
mètres d›envergure avec les 
mêmes attributs. La firme a 
déjà prévu un autre prototype 
Mira III. Ils seront tous dotés 
de quatre turbines à réaction et 
d›un moteur aérospike AS-1. Il 
s›agit de la même configuration 
que celle du Mira I. Le projet 
Mira de Polaris a pour ambition 
de transporter des charges utiles 
ou des passagers dans l›espace 
et d›être réutilisable, à l›instar 
d›une navette spatiale. Ce 
n›est apparemment pas pour 

demain...

Cet ambitieux avion spatial 

réussit 15 vols d’essais 

et se rapproche de la 

commercialisation

En vol dès 2026 ?

Ce type de tuyère permet 

d›optimiser la propulsion 

quelles que soient les phases 

d›altitude. Le prochain Mira 

devrait mesurer 4,25 mètres 

de long et le suivant de 6,7 

mètres. Lors de futurs vols 

d›essais, l›appareil sera 

équipé de quatre réacteurs 

en plus du moteur aerospike. 

Les essais impliqueront des 

vols propulsés par fusée 

dans la haute atmosphère 

terrestre à des vitesses 

supersoniques. L›ambition 

de Polaris Spaceplanes est de 

commercialiser le futur avion 

spatial Aurora. Il devrait être 

capable de transporter une 

charge utile de 10 tonnes à des 

vitesses suborbitales. Polaris 

Spaceplanes imagine déjà 

des vols commerciaux de son 

Aurora en 2026 ou 2027.



Dimanche 12 Mai 2024

16 Santé SeybouSe Times

Le phosphore joue 
plusieurs fonctions 
phares dans 

l’organisme : densité minérale 
des os et des dents, constitution 
cellulaire, équilibre du pH 
sanguin, synthèse d’ADN 
et d’ARN. Phénomène rare, 
le manque de phosphore 
peut générer troubles 
osseux, fatigabilité, anémie 
et faiblesse musculaire.
Indispensable au bon 
fonctionnement de l’organisme, 
le phosphore est le minéral le plus 
abondant du corps. Présent dans 
un large panel d’aliments, il fait 
rarement l’objet d’une carence. 
Le manque de phosphore 
peut s’observer de façon 
exceptionnelle, principalement 
en cas d’alcoolisme chronique 
ou d’anorexie. La carence peut 
avoir des conséquences plus ou 
moins graves selon son degré de 
sévérité : faiblesse musculaire, 
retard de croissance, fatigue, 
ostéomalacie, épilepsie, coma.

1. Rôle du phosphore 
dans l’organisme
Le phosphore est un sel minéral 
abondant, qui intervient dans 
presque toutes les réactions 
cellulaires du corps et qui 
garantit le bon fonctionnement 
de l’organisme. Il est essentiel à 
la vie cellulaire, à la croissance 

et à la minéralisation du 
squelette (avec le calcium). 
Les principales fonctions 
du phosphore concernent :

La densité minérale des os et des 
dents : 85 % du phosphore du 
corps est concentré dans les os et 
dans les dents, dont il assure la 
solidité, d’après le Manuel MSD.

La structure et le fonctionnement 
des cellules : le phosphore 
entre dans la composition 
des membranes cellulaires, 
et est indispensable à la 
production de l’énergie.
La synthèse des molécules ADN 
et d’ARN : le phosphore est 
indispensable à la croissance.
Le maintien du pH sanguin 
: le phosphore empêche les 
déséquilibres acidobasiques.
2. Signes du manque de phosphore
En cas de carence légère, 
les personnes concernées 
peuvent être touchées par :
une perte d’appétit ;
des troubles au niveau musculaire 
: une atrophie des muscles, 
des faiblesses musculaires ;
des troubles osseux : fragilité 
osseuse, fractures, ostéomalacie, 
douleurs osseuses ;
des retards de croissance, 
un rachitisme chez l’enfant ;
des troubles de la dentition ;
une fatigabilité à l’effort ;
une anémie.

Les carences sévères peuvent 
occasionner de l’épilepsie, un 
coma, voire le décès de la personne.

3. Fréquence du 
manque de phosphore et 
maladies sous-jacentes
Il faut souligner que presque 
tous les aliments contiennent du 
phosphore, et que les apports 
alimentaires sont souvent bien 
supérieurs aux besoins. Ainsi, il 
existe peu de cas de carence en 
phosphore (également appelée 
hypophosphorémie). Cette 
situation exceptionnelle est 
essentiellement observée en cas :
d’anorexie ;
de malnutrition ou dénutrition ;
d’usage excessif de médicaments 
antiacides destinés à lutter 
contre les aigreurs d’estomac.
Le manque de phosphore est 
un problème que l’on rencontre 
plus fréquemment dans les 
pays sous-développés, touchés 
par la faim et la pauvreté.

Quels sont les signes d’un manque de phosphore ?

Le rhume de hanche, ou 
synovite aigüe transitoire, 
est une inflammation 

bénigne de l’articulation de la 
hanche. S’il est fréquemment 
observé chez les garçons de 
moins de 10 ans, les adultes 
peuvent aussi en être affectés.
Le rhume de hanche se traduit par 
une douleur de la hanche, de la 
cuisse, voire du genou, d’intensité 
variable selon les cas. Cette 
douleur, brutale, peut fortement 
impacter votre quotidien et rendre 
la marche difficile. Mais elle 
disparait au bout d’une dizaine de 
jours. Une infection virale en serait 
souvent à l’origine. Le point sur 
le rhume de hanche, ses causes, 
ses symptômes et ses traitements.

1. Le rhume de hanche ou synovite 
aigüe transitoire : de quoi s’agit-il ?
L’articulation de la hanche relie 
votre bassin à vos membres 
inférieurs. Elle met en contact la tête 
du fémur avec la cavité articulaire 
du bassin et vous permet ainsi de 
marcher. Le rhume de hanche, aussi 
appelé synovite aigüe transitoire, 
désigne une inflammation sans 
gravité de l’articulation de la 
hanche. Plus précisément, une 
inflammation de la membrane 
interne qui recouvre la hanche. 
Le rhume de hanche résulte par 
conséquent de la présence de liquide 

synovial en quantité excessive 
dans l’articulation. Si le liquide 
synovial, sécrété par la membrane 
synoviale, est indispensable pour 
lubrifier l’articulation et protéger 
ainsi vos os et vos cartilages de 
l’usure, sa présence en excès est 
problématique. Cet épanchement 
synovial est la manifestation d’une 
agression, qu’il convient d’identifier 
afin de la traiter. Ce rhume de 
hanche entraine une boiterie et des 
difficultés motrices. Mais la cause 
est généralement sans gravité. 
Le rhume de hanche est souvent 
rencontré chez les garçons âgés de 
3 à 10 ans : 2 cas sur 1 000 enfants 
chaque année sont diagnostiqués 
avec un rhume de hanche, dont 70 % 
de garçons, selon la revue Médecine 
& enfance. Cette pathologie 
est plus rare chez les adultes.
2. Les causes du rhume de hanche
Les causes du rhume de hanche 
ne sont pas toutes identifiées 
à ce jour. Les spécialistes ont 
cependant remarqué qu’il s’agit 
d’une affection plutôt saisonnière, 
rencontrée en automne et en hiver 
essentiellement. Elle ferait suite 
à une infection virale d’origine 
ORL du type rhinopharyngite, ou 
à une infection virale d’origine 
digestive, comme la gastroentérite. 
Des microtraumatismes de 
l’articulation de la hanche peuvent 
aussi, dans de plus rares cas, 

conduire à un rhume de hanche.

3. Les symptômes de la 
synovite aigüe transitoire
Plusieurs symptômes peuvent 
accompagner un rhume de hanche. 
Ils se manifestent de manière 
brutale et durent en général 
une dizaine de jours. Parmi les 
symptômes observés, on trouve :

La douleur : souvent brutale, 
d’intensité variable selon les 
personnes, la douleur est localisée 
à l’avant de la hanche. Elle peut 
irradier dans la cuisse et le genou.
La boiterie : la douleur rend 
difficile l’appui sur la hanche et 
sur la jambe. Une position plus 
antalgique est parfois trouvée en 
se déplaçant sur la pointe du pied. 
La démarche est claudicante.
Une amplitude de mouvements 
restreinte : vous pouvez éprouver de 
la difficulté à lever votre jambe, à 
l’écarter (abduction) ou à effectuer 
des rotations avec votre jambe 
impactée, car votre hanche est raide.
La fièvre, légère, peut être présente 
dans de rares cas et doit vous conduire 
à consulter votre médecin afin 
d’écarter d’autres causes possibles.
4. Les traitements du rhume de hanche
Le rhume de hanche est une 
affection bénigne transitoire. Il 
guérit spontanément en une dizaine 
de jours, sans laisser de séquelles, 

dans la majorité des cas. Mais la 
guérison peut prendre jusqu’à 3 
semaines chez certains patients. Le 
rhume de hanche est diagnostiqué à 
partir d’un examen clinique et d’une 
échographie mettant en évidence 
l’épanchement synovial. Il s’agit 
d’écarter des pathologies dont les 
symptômes sont similaires, comme 
une arthrite septique ou encore 
une ostéomyélite par exemple. 
Une fois le diagnostic de rhume 
de hanche posé par votre médecin, 
un traitement vous est proposé, qui 
inclut des médicaments et du repos. 
Le but du traitement est de soulager 
vos symptômes douloureux. Les 
médicaments prescrits sont des 
antalgiques du type paracétamol et, 
parfois, des anti-inflammatoires non 
stéroïdiens comme l’ibuprofène.
Le repos, pendant plusieurs jours, 
de l’articulation de la hanche, en 

étant allongé au lit ou assis sur un 
fauteuil, est également important. 
Si la douleur est intense, une mise 
en traction de la hanche peut être 
nécessaire. Elle s’effectue alitée, 
en milieu hospitalier. Lorsque vous 
reprenez la marche, vous pouvez 
avoir recours à des béquilles. 
Enfin, la glace peut soulager vos 
douleurs, le froid ayant des vertus 
antalgiques : posez des poches 
de glace enroulées dans un linge 
sur l’articulation de votre hanche 
pendant une quinzaine de minutes, 
3 ou 4 fois par jour. Pour ce qui est 
de la reprise d’une activité sportive, 
il vous est conseillé d’attendre 
la guérison complète. Enfin, des 
rechutes de rhume de hanche sont 
possibles, que ce soit sur la même 
hanche ou sur l’autre hanche.

Rhume de hanche chez l’adulte : 
causes, symptômes, traitements
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1. Nettoyez votre peau en 
profondeur, mais avec douceur

Depuis le temps qu’on le répète, 
vous savez déjà sûrement qu’il 
est indispensable de se nettoyer le 
visage tous les jours, matin et soir. 
Pour autant, même si l’on souhaite 
avoir une peau parfaitement nette 
et fraîche, il faut rester douce avec 
le tissu cutané, qui peut se révéler 
fragile. Conseil beauté n° 1 : évitez 
les nettoyants à base de savon, qui 
déséquilibrent le pH de la peau.

Préférez une huile démaquillante 
nettoyante, respectueuse du film 
hydrolipidique. Autre astuce 
beauté : se contenter le matin d’une 
lotion tonique ou d’une eau florale. 
Au saut du lit, votre peau a besoin 
de peu pour être propre. On ne 
voudrait pas l’agresser inutilement 

2. Dynamisez votre circulation 
sanguine pour un teint 

lumineux

Quand on entend teint lumineux, 
on pense fond de teint, bronzage, 
anti-cernes…. Et on oublie parfois 
que nous sommes faits de chair, 
d’os, et de vaisseaux sanguins ! 
Le conseil beauté Veld’s : prenez 
soin de votre microcirculation 
sanguine. C’est l’astuce beauté 
incontournable pour avoir un joli 
teint uniforme et lumineux. Dans 
la pratique, cela passe surtout par 
le massage : quand vous appliquez 
votre crème hydratante ou votre 
contour des yeux, prenez le temps 
de masser votre visage pour 
stimuler la circulation.

3. Appliquez votre soin 
hydratant du bas vers le haut

Vous hydratez votre peau tous 
les jours ? C’est très bien ! En 
plus de choisir un soin hydratant 
qui corresponde à votre type de 
peau, il faut aussi bien réaliser 
l’application de vos soins. Notre 

astuce beauté : appliquez des 
noisettes de votre produit hydratant 
en quatre points sur le visage, puis 
étalez le en partant du cou, puis en 
remontant vers le front, en massant 
la peau du bas vers le haut. Le 
but ? Lutter contre le relâchement 
cutané. Autre conseil beauté : 
faites les mouvements horizontaux 
de l’intérieur du visage vers 
l’extérieur, pour défroisser la peau 
et prévenir l’apparition des rides.

4. Chouchoutez les zones 
fragiles de votre visage

Hydrater sa peau est le premier 
geste pour une peau en bonne 
santé, mais certaines zones du 
visage nécessitent une attention 
particulière. C’est le cas du 
contour des yeux, et du contour de 
la bouche. La peau y est sensible, 
fragile, et c’est là que les premières 
rides d’expression apparaissent. Si 
ce n’est pas encore fait, ajoutez 

un soin contour des yeux à votre 
routine de soin. A l’image de notre 
Eye Magic, vous pouvez choisir 
un soin anti-cernes et anti-poches, 
un contour des yeux effet liftant, 
ou un soin anti-rides. Même chose 
pour la bouche : un soin localisé 
pour retarder l’apparition des 
rides d’expression et sublimer 
vos lèvres, à l’image de notre 
volumateur de lèvres à l’acide 
hyaluronique, peut faire toute la 
différence !

5. Luttez contre les signes de 
l’âge efficacement

Il existe bien des manières de lutter 
contre le vieillissement cutané : 
protéger sa peau du soleil, avoir une 
bonne hygiène de vie, opter pour 
une routine de soin parfaitement 
adaptée à vos besoins. Le conseil 
beauté Veld’s ? Misez sur des soins 
anti-âges contenant des actifs 
naturels à l’efficacité prouvée, 

tels que la Centella Asiatica ou le 
Vernonia Appendiculata. Actifs 
stars de nos soins Pure Pulp et Age 
Killer, ils font des miracles pour 
apporter jeunesse et fraîcheur à 
la peau ! Deuxième astuce beauté 
du visage : les massages anti-âge. 
Naturels et redoutables pour lutter 
contre les rides et le relâchement 
cutané.

6. Pratiquez l’exfoliation avec 
sagesse

Ah l’exfoliation… Ce geste beauté 
miracle qui offre immédiatement 
une peau plus belle ! En effet, le 
gommage permet d’éliminer les 
peaux mortes, de désincruster et 
de resserrer les pores, et d’activer 
la circulation sanguine. Résultat ? 
Un grain de peau affiné, une peau 
nette, et un teint lumineux. Pour 
autant, l’exfoliation peut s’avérer 
agressive pour la peau, il faut donc 
la pratiquer avec précautions.

Sara Boueche

En tant que maman, il 
est facile de se sentir 
débordée et submergée 

par les nombreuses tâches 
et responsabilités que l’on 
doit gérer au quotidien. C’est 
pourquoi l’organisation et 
la planification sont des 
compétences essentielles pour 
toute maman qui souhaite réussir 
à concilier vie de famille et vie 
professionnelle.

Les avantages de 
l’organisation et de la 

planification
L’organisation et la planification 
présentent de nombreux 
avantages pour les mamans. 
Tout d’abord, elles permettent 
de gagner du temps et d’être 
plus efficace. En planifiant à 
l’avance les tâches à accomplir, 
on peut éviter de perdre du temps 
à se demander ce qu’il faut faire 
et à chercher les outils ou les 
informations nécessaires.

De plus, l’organisation et la 
planification permettent de 
réduire le stress et l’anxiété. 
En ayant une vue d’ensemble 
des tâches à accomplir et en les 
planifiant de manière réaliste, on 
peut éviter de se sentir submergée 
et de s’inquiéter constamment de 
ne pas réussir à tout faire.

Enfin, l’organisation et la 
planification permettent de 
mieux concilier vie de famille et 
vie professionnelle. En planifiant 
à l’avance les activités familiales 
et les tâches ménagères, on 
peut s’assurer de passer du 
temps de qualité avec sa famille 

tout en réussissant à gérer ses 
responsabilités professionnelles.

Comment s’organiser et 
planifier efficacement

Il existe de nombreuses façons 
de s›organiser et de planifier 
efficacement en tant que maman. 
Voici quelques conseils utiles :

Établissez des routines : Les 
routines aident à créer de la 
structure et de la prévisibilité 
dans votre journée. Essayez 
d›avoir des heures fixes pour les 
repas, les siestes, les devoirs et 
les activités familiales.

Priorisez vos tâches : Faites 
une liste de toutes les choses 
que vous devez faire et classez-
les par ordre d›importance. Cela 
vous aidera à vous concentrer sur 
ce qui est le plus important et à 
ne pas vous sentir dépassée.

Utilisez un calendrier : Un 
calendrier familial peut être un 
excellent moyen de suivre les 
rendez-vous, les activités et les 
événements à venir. Vous pouvez 
utiliser un calendrier papier ou 
un calendrier en ligne que tout le 
monde peut consulter.

Prévoyez du temps pour vous: 
Il est important de prendre du 
temps pour vous-même pour 
vous détendre et vous ressourcer. 
Essayez de prévoir du temps 
chaque jour, même si ce n›est 
que quelques minutes, pour faire 
quelque chose que vous aimez.

Demandez de l’aide : N›ayez 
pas peur de demander de l›aide 
lorsque vous en avez besoin. 
Que ce soit de la part de votre 
partenaire, de votre famille ou de 
vos amis, l›aide supplémentaire 

peut faire une grande différence 
dans votre capacité à gérer votre 
temps.

Faites les tâches ménagères en 
même temps que vos enfants : 
Si vos enfants sont assez grands, 
ils peuvent vous aider à faire 
les tâches ménagères. Cela peut 
être une excellente façon de 
passer du temps ensemble et de 
leur apprendre des compétences 
importantes.

Préparez les repas à l’avance: 
Préparer les repas à l›avance 
peut vous faire gagner beaucoup 
de temps et vous aider à vous 
assurer que votre famille mange 
des repas sains. Essayez de 
préparer des repas le week-end et 
de les congeler pour la semaine.

Soyez flexible : Les choses ne 
se passent pas toujours comme 
prévu, alors il est important 
d’›être flexible et de s›adapter 
aux changements. Si quelque 
chose ne fonctionne pas, essayez 
de trouver une autre solution qui 
fonctionnera mieux pour vous et 
votre famille.

En tant que maman, 
l’organisation et la planification 
sont des compétences essentielles 
pour réussir à concilier vie de 
famille et vie professionnelle. 
En suivant les conseils ci-dessus, 
vous pouvez vous organiser et 
planifier efficacement et réduire 
le stress et l’anxiété liés à la 
gestion de nombreuses tâches et 
responsabilités.

Astuces Beauté 

Maman débordée que faire



Le Printemps
Sara Boueche

Au cœur de la nature, le printemps se réveille,

Dans un ballet de couleurs, il déploie ses ailes.

Les bourgeons s’épanouissent, les fleurs s’enhardissent,

Dans la douceur du soleil, tout semble permis.

Les oiseaux reviennent chanter leur mélodie,

Ils célèbrent avec joie la renaissance de la vie.

Les abeilles butinent avec un zèle nouveauW,

Elles aussi, à leur manière, sont les messagères du beau.

Les arbres se parent de leur plus belle parure,

Ils offrent à nos yeux un spectacle de pure pureté.

Les ruisseaux coulent avec une nouvelle vigueur,

Ils apportent la fraîcheur aux cœurs en quête de bonheur.

Le printemps, c’est l’espoir qui renaît de la terre,

C’est la promesse d’un avenir plus clair et plus serein.

C’est le temps de l’amour, des rires et des chansons,

C’est la saison où la vie reprend tous ses droits.

Alors, laissons-nous porter par cette douce brise,

Celle qui annonce le printemps et ses merveilles.

Ouvrons nos cœurs à la beauté de la nature,

Et célébrons avec joie le retour de la belle saison.

Des figures légendaires de la 
chanson rai ont animé, vendredi à 
Alger, le deuxième soir du méga- 
concert, organisé à l’occasion de 
la double célébration du mois du 
Patrimoine et de l’inscription de 
la chanson Rai algérienne, au 
patrimoine culturel mondial de 
l’humanité.

La grande salle de spectacles 
de l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih a encore vibré pour le 
deuxième et dernier soir de suite, 
au son lourd des airs mélodieux 
aux cadences binaires et ternaires 
de la chanson Rai, célébrée dans 
un méga-concert placé sous le 
signe «La chanson rai algérienne, 
du local à l’universel». Devant 
une salle comble de monde, 
les prestations attendues, ont 
été animées par des musiciens 
chevronnés, qui ont joué un rôle 
déterminant dans l’histoire du 
Rai, et des talents émergents qui, 
avec leurs ainés, ont célébré la 
richesse et la diversité de ce genre 
de musique et de chant populaire 
algériens. Le célèbre trompettiste 
Messaoud Bellemou, investi 
en duo avec le romantique Said 
Bentata, le prolifique Mehdi 
Laifaoui, la Grande Fadela, 
le ténor de l’Oranie Houari 
Benchenet et le groupe mythique 
Raina Rai, ont orné le silence de 

l’Opéra d’Alger durant près de 
deux heures de temps, au grand 
bonheur du public qui a savouré 
tous les moments de la soirée 
dans la délectation.

Les artistes ont interprété 
essentiellement les titres qui 
ont fait leurs succès jadis, des 
pièces très vite reconnues par 
les spectateurs, qui les ont 
reprises en chœurs dans une 
ambiance électrique. Les pièces, 
«Instrumental à la trompette», 
«Ki b’ghitini nensak», «Sellak 
el mem’houn», «Sid El Hakem», 
«Rah lel’Beida», «S’hab El 
Baroud», «En’sel fik», «Talbouni 
fik», «Arsam Wahran», «Rani 
m’dammar», «Chouly», 
«Zabana» et «Ya zina», ont été 
brillamment rendues par les 
prestataires aux voix présentes et 
étoffées et dont les performances 
n’ont pris aucune ride. Un 
orchestre d’une dizaine de 
musiciens virtuoses, dirigé d’une 
main de maître par le jeune Tarek 
Kadem, a accompagné les artistes 
à l’affiche, qui ont interagi avec le 
public, en l’invitant à reprendre 
leurs refrains.

Les instrumentistes ont fait 
montre de toute l’étendue de 
leurs talents respectifs, à l’instar 
de Nael Kahwadji au violon, 

interprétant avec une grande 
maitrise technique empreinte 
de beaucoup de musicalité un 
istikhbar dans le maqam Kurdi, 
ou encore le trompettiste, Brahim 
Benhaoua qui a su restituer les 
sonorités caractérisant le genre 
Rai et le style musical de l’Ouest 
algérien.

Sous un éclairage vif et 
multicolore et des ornements 
lumineux hautement esthétiques, 
un hommage a été rendu par 
l’ensemble des artistes au 
regretté Hasni Chekroun (1968-
1994), en reprenant ensemble 
«Tal gh’yabek ya gh’zali», un de 
ses titres phares.

La première partie de ce méga-
concert qui s’est déroulée un jour 
auparavant, a été animée par la 
troupe «El Besta», Jamel Reffes, 
Sofiane Saidi, Cheb Hamid et 
Cheba Zahwaniya.

Placé sous le signe de, «La 
chanson rai algérienne, du local 
à l’universel», le méga-concert 
marquant la double célébration 
du, mois du Patrimoine (18 avril 
-18 mai) et de l’inscription, en 
décembre 2022, de la chanson 
Rai algérienne au Patrimoine 
culturel mondial de l’humanité, 
est organisé par le ministère de la 
Culture et des Arts.

Sara Boueche

Yasmina Khadra est 
un écrivain algérien 
de renom, auteur de 

nombreux romans qui ont été 
acclamés par la critique et 
traduits dans le monde entier. 
Plusieurs de ses œuvres ont été 
adaptées en bandes dessinées, 
permettant ainsi de toucher 
un public plus large et d’offrir 
une nouvelle perspective sur 
ses histoires. Voici quelques 
adaptations en bande dessinée 
des œuvres de Yasmina Khadra :

L’Attentat 

L’Attentat est l’un des romans 
les plus célèbres de Yasmina 
Khadra. Il a été adapté en bande 
dessinée par le scénariste Éric 
Corbeyran et le dessinateur 
Horne. L’histoire se déroule 
en Israël et suit le personnage 
d’Amine, un chirurgien arabe 
intégré à la société israélienne, 
qui voit sa vie basculer lorsqu’un 
attentat-suicide est commis par 
sa propre femme.

Les Hirondelles de Kaboul

 Les Hirondelles de Kaboul est 
un roman poignant qui se déroule 
dans l’Afghanistan des talibans. 
Il a été adapté en bande dessinée 
par le scénariste et dessinateur 
Thierry Gloris et le dessinateur 
et coloriste Jean-Michel Ponzio. 
L’histoire suit deux couples 
dont les destins s’entrecroisent 
: Mohsen et Zunaira, un 
couple d’intellectuels, et Atiq 
et Mussarat, un geôlier et sa 
femme malade.

Ce que le jour doit à la nuit 
Ce que le jour doit à la nuit est 
un roman épique qui se déroule 
dans l’Algérie des années 
1930 à 1960. Il a été adapté en 
bande dessinée par le scénariste 
Gilles Rochier et le dessinateur 
Christophe Gaultier. L’histoire 
suit le personnage de Younes, 
un jeune garçon élevé par son 
oncle pharmacien dans une 
petite ville algérienne, qui se 
lie d’amitié avec des enfants 
de colons français et tombe 

amoureux d’une jeune fille de 
leur communauté.

L’Écrivain 

L’Écrivain est un roman 
autobiographique de Yasmina 
Khadra qui revient sur son 
parcours d’écrivain et ses 
relations avec son père. Il a été 
adapté en bande dessinée par le 
scénariste et dessinateur Sylvain 
Ricard. L’histoire retrace la vie 
de l’auteur, de son enfance en 
Algérie à sa carrière d’écrivain, 
en passant par son engagement 
dans l’armée algérienne.

Ces adaptations en bande 
dessinée des œuvres de Yasmina 
Khadra offrent une nouvelle 
approche de ses histoires, en 
mettant en avant la force des 
images et en proposant une 
lecture différente, plus visuelle 
et immersive. Elles permettent 
également de toucher un public 
plus large, notamment les jeunes 
lecteurs, et de faire découvrir 
l’univers de cet auteur majeur de 
la littérature contemporaine.

Le Coin des poètes

Adaptation des oeuvres de Yasmina khadra 
en bande dessinée 

Clôture du méga-concert Rai  

des figures légendaires du genre 
enchantent le public algérois
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A Bethioua, 50 kilomètres 
environ à l’Est d’Oran, 
nombreuses sont les 

personnes intéressées par le 
patrimoine et sa valorisation à 
avoir exprimé leur soulagement 
à la suite de la décision portant 
clôture du site historique et 
archéologique, datant de l’époque 
romaine: Portus Magnus.

La décision a été prise dans le 
but de protéger ce site, considéré 
comme un musée à ciel ouvert, des 
risques de dégradation pouvant 
émaner des actes malfaisants des 
personnes et contre les effets des 
aléas climatiques menaçant sa 
pérennité.

La démarche portant protection 
de ce qui fut une cité romaine 
dynamique, qui a été intégré, 
depuis 1968, dans la liste du 
patrimoine national, est perçue 
comme une véritable bouffée 
d’oxygène par les défenseurs 
de ce site historique, témoin de 
l’histoire de cette partie du pays, 
ont déclaré des citoyens et des 
acteurs du mouvement associatif 
local approchés par l’APS.

Dans ce contexte, il convient de 
signaler que la décision relative à 
la protection de Portus Magnus, 
qui s’étend sur une superficie de 
49 hectares, a été prise à la suite 
de la visite des lieux du wali 
d’Oran, Saïd Sayoud, effectuée 
au mois de février dernier, 

au cours de laquelle il avait 
constaté que l’état dans lequel 
le site se trouvait nécessitait la 
mise ne place d’une barrière de 
protection pour mettre fin aux 
agressions répétées commises 
par des «chercheurs de trésors», a 
indiqué à l’APS le chef du service 
de Protection à la direction de 
la Culture et des Arts, Djamel 
Barka.

Dans cette optique, la direction 
de la Culture a élaboré un cahier 
des charges pour la réalisation de 
la clôture métallique au niveau 
de la partie du site située à 
proximité du tissu urbain, sachant 
que sa partie Sud, constituée 
de terres agricoles, est ouverte 
aux agriculteurs pour y exercer 
leurs activités, a ajouté la même 
source.

La décision de clôturer ce site, 
qui a bénéficié d’un plan de 
protection et de mise en valeur, 
en 2019, permet de procéder, en 
toute sécurité, à des opérations 
de fouilles, a expliqué M. Barka, 
qui a fait part de la «proposition 
de doter l’accès principal du site 
de caméras et d’aménager un 
espace de détente destiné aux 
familles et aux visiteurs, ainsi 
que la réalisation d’une aire de 
stationnement des voitures».

Il est à souligner que, dans le 
cadre de cette démarche, dont 
la concrétisation sera assurée 

par la commune de Bethioua, 
une enveloppe budgétaire de 
50 millions de dinars a été 
allouée, a déclaré le président de 
l’Assemblée populaire de cette 
collectivité locale, Cherif Amar.

L’élu local a précisé, dans 
ce contexte, que l’opération 
dont les travaux seront lancés, 
prochainement, prévoit 
l’installation, sur une superficie 
de 1.700 mètres carrés, d’une 
clôture devant s’étendre sur 
250 mètres linéaires, faisant 
observer que l’opération sera 
engagée après l’adoption du 
budget supplémentaire (BS) de 
l’année 2024, qui sera soumis 
aux membres de l’APC, au mois 
de juin prochain.

Portus Magnus, un site à valoriser

La décision portant installation 
de la clôture constitue «un pas 
important» vers la valorisation de 
ce site et pour faire de Bethioua 
un pôle touristique, patrimonial 
et culturel susceptible d’accroitre 
ses recettes à la faveur de 
l’intégration de ce «témoin de 
l’histoire» parmi les circuits 
touristiques adoptés par la wilaya 
d’Oran, a déclaré la secrétaire 
régionale de l’Académie 
algérienne de la jeunesse et 
du patrimoine, Mme. Amel 
Azeddine.

Le site, mis au jour au XIXème 

siècle, considéré comme la plus 
importante station archéologique 
datant de la période romaine dans 
la région Ouest du pays, bénéficie 
d’un intérêt particulier de la part 
des historiens et des chercheurs 
spécialistes du patrimoine, ainsi 
que des étudiants des facultés 
d’architecture, de même qu’il 
constitue une des destinations 
privilégiées des élèves et des 
visiteurs avides de connaitre ses 
secrets.

Portus Magnus est l’un des 
principaux ports réalisés durant 
la période romaine, selon des 
sources historiques, qui indiquent 
que la cité éponyme date de la 
période punique.

Par ailleurs, des fouilles 
partielles qui y ont été effectuées 
révèlent l’existence d’épitaphes 
à caractère religieux et d’un 

temple à ciel ouvert situé dans la 
sa partie Nord, donnant vue sur 
mer, indique-t-on.

Des jarres remplies de cendres 
issus de la crémation d’os 
d’enfants, qui ont été, soit 
sacrifiés en guise d’offrandes à 
des divinités de l’époque, ou y 
ont été enterrés, ont été également 
découvertes à proximité du 
temple.

Il convient de souligner que le 
Musée public national «Ahmed 
Zabana» d’Oran conserve 
des mosaïques découvertes 
également dans ce site, qui se 
distinguait alors par une intense 
activité commerciale, indiquent 
les mêmes sources, qui appellent 
à intensifier les fouilles pour 
révéler tous les secrets enfouis 
dans les entrailles de cette cité 
romaine.

Cette année encore, la grande 
messe du cinéma mondial ne sera 
pas le rendez-vous attendu avec 
la parité, regrette un collectif 
encourageant l’égalité femmes-
hommes dans le septième 
art. La part de réalisatrices en 
compétition, inférieure à l’an 
dernier, ne dépasse pas les 20 %.

Avec 20 % de réalisatrices dans 
sa sélection officielle, complétée 
le 22 avril, le festival de Cannes 
reste à la traine, fait savoir le 
collectif 50/50, une association 
française qui promeut l’égalité 
des femmes et des hommes 
dans le cinéma et l’audiovisuel. 
Quatre femmes sont en lice cette 
année pour décrocher la Palme 
d’or contre six l’an dernier, 
sur une vingtaine d’œuvres en 
compétition. «Une régression», 
estime ce collectif en pointe sur 
les questions d’égalité femmes-
hommes dans le septième art.

«S’il n›y a pas d›obligation ou 
d’incitations financières dans 
notre société actuelle, très peu de 
gens jouent le jeu de la parité, de 
l›inclusion, ou de la diversité», 
note Marine Longuet, assistante 
réalisatrice et membre du collectif 
féministe 50/50. À l’instar du 
«bonus parité», dont elle salue 
les effets sur la composition 
des équipes de tournage en 
France. «Des changements sont 
intervenus depuis la mise en place 
de ce bonus financier attribué 
par le CNC (Centre national du 
cinéma et de l’image animée, 
ndlr), une mesure incitative qui a 
encouragé à composer les équipes 
de tournage avec autant de chefs 
de poste femmes».

Certains festivals ont signé 
des engagements à faire des 
sélections paritaires, «notamment 
des festivals de courts métrages, 
mais ça n’est pas le cas du festival 

de Cannes», regrette-t-elle.

L’édition 2023 du grand rendez-
vous du cinéma avait pourtant 
marqué un record, avec 27 % de 
femmes réalisatrices présentes 
en sélection officielle. La Palme 
d’or, décrochée par Justine Triet, 
pour «Anatomie d’une chute» a 
elle aussi été saluée, contribuant 
à allonger la très courte liste des 
réalisatrices détentrices de cette 
récompense.

Avec la Néo-Zélandaise Jane 
Campion («La Leçon de piano», 
1993), et la Française Julia 
Ducournau («Titane», 2021), 
elles sont désormais trois femmes 
à avoir accédé au prestigieux prix 
en 77 années d’existence.

Parmi les réalisatrices présentes 
en sélection officielle cette année, 
figurent deux Françaises : Coralie 
Fargeat pour «The Substance» - 
tourné aux États-Unis avec Demi 

Moore - et Agathe Riedinger dont 
«Diamant Brut» est le premier 
long-métrage.

Les deux autres prétendantes à la 
Palme d’or sont Payal Kapadia, 
une réalisatrice indienne qui 
présente son premier film de 
fiction («All we imagine as light») 
et Andrea Arnold, une cinéaste 
britannique trois fois lauréate du 
Prix du jury.

«La bonne nouvelle», souligne 
le collectif pour cette édition 
2024, est l’arrivée d’une 
nouvelle génération de femmes 
cinéastes avec au moins quatre 
premiers films de réalisatrices 
toutes sélections confondues. La 
sélection Semaine de la critique 
présente quant à elle 42 % de 
réalisatrices, et cette part atteint 
57 % des courts métrages.

«Actuellement, dans le cinéma 
qui est en cours de fabrication, 

les femmes ont une plus grande 
place. Dans le court métrage c’est 
éclatant, mais aussi sur les bancs 
des écoles de cinéma. Il se passe 
vraiment quelque chose», constate 
Marine Longuet. Cette dernière 
ajoute que les résidences et les 
ateliers d’écriture accueillent de 
plus en plus de femmes. «Le 
festival, c’est en bout de chaîne, 
c’est important mais ça n’est pas 
représentatif de ce qui est en train 
de se passer sur le terrain. C’est un 
peu trompeur».

L’obstacle du second film

Si les femmes accèdent plus 
facilement à l’industrie du 
cinéma, reste l’obstacle du second 
film qu’elles franchissent avec 
plus de difficulté que les hommes, 
essentiellement pour des raisons 
financières. «On perd des femmes 
en route», regrette Marine 
Longuet.

Oran 

la clôture du site Portus Magnus dissipe les craintes 
des défenseurs du patrimoine

Parité dans le cinéma 

le festival de Cannes 2024 en «régression» 
par rapport à 2023
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Près de 3 semaines après l’acci-
dent qui a failli lui coûter la vie 
le 22 avril, Kendji Girac a pris 
la parole. Le chanteur de 27 ans 
a présenté ses excuses à son 
public et a tenu à le remercier 
pour tout l’amour qui lui a été 
donné au cours des dernières 
semaines. Une période qu’il 
est plus que jamais déterminé à 
laisser derrière lui.

Kendji Girac a été victime, dans 
la nuit du 22 avril 2024, d’une 
blessure par balle au thorax sur 
une aire de gens du voyage à 
Biscarrosse. Transporté d’ur-
gence à l’hôpital de Bordeaux, 
son pronostic vital a été engagé 
pendant plusieurs heures (il est 
aujourd’hui tiré d’affaire). Une 
enquête pour homicide volon-
taire a alors été ouverte. Sauf 
qu’aux gendarmes, l’artiste de 
27 ans a indiqué avoir simulé 
une tentative de suicide après 
s’être disputé avec sa femme 
Soraya Miranda, la mère de sa 
fille Eva Alba.

Soraya a récemment accordé 
une interview au Parisien, dans 
laquelle elle est revenue sur les 
circonstances du drame, et a dé-
menti un quelconque chantage 
au suicide ou abandon de sa 
part (elle évoquait également, 
au cours de cet entretien, les 
coulisses de leur coup de foudre 
à l’étranger dans un lieu inat-
tendu).

Mais ce vendredi 10 mai, c›est 
Kendji Girac lui-même qui a 
pris la parole. C›est la première 
fois qu›il s›exprime publique-
ment depuis l›incident. Et il a 
choisi un jour spécial pour le 
faire. «Il y a 10 ans je gagnais 
The Voice grâce à vous et cette 
date est à jamais gravée dans 
mon coeur. J›aurais tant voulu 
rendre un peu de tout ce que 
vous m›avez donné en étant sur 
scène aujourd›hui pour fêter cet 
anniversaire, mais ce n›est pas 
possible et j›en suis respon-
sable», a-t-il déclaré.

Kendji Girac donne de ses nou-
velles

Avant d›ajouter : «Je me suis 
longuement excusé auprès de 
ma famille et de mon équipe 
qui me soutient depuis le pre-

mier jour mais je tenais, en ce 
jour spécial qui a changé ma 
vie, à m›excuser auprès de vous 
tous car je sais toute la peine et 
le souci que j›ai pu vous faire. 
Je vous remercie pour l›amour 

sans faille que vous me donnez 

depuis maintenant 10 ans et que 

vous continuez à me donner de-

puis le drame, vous me donnez 

tant de force...Je me soigne, je 

me repose pour revenir encore 

plus fort grâce à vous et je veux 

laisser cette période de ma vie 

derrière moi.»

Puis de conclure : «Aujourd›hui, 
je vais de l›avant et je ferai tout 

pour être à la hauteur de votre 

soutien et de votre confiance. 
Merci Seigneur, je vous aime.» 

Kendji Girac est donc prêt à 

tourner la page. Et à aller de 
l›avant, désormais. Il est désolé 

pour ce qu›il s›est passé, et se 

concentre sur sa convalescence, 

puisqu›il doit être en rééduc-

tion, étant sorti de l›hôpital il y 

a quelques jours.

Armée de deux pinceaux 
entre les orteils et deux 
autres dans les mains, 

une concentration extrême des-
sinée sur son visage, Rajacenna 
van Dam, artiste néerlandaise 
de 31 ans, peint simultanément 
dix tableaux dans un musée aux 
Pays-Bas.

Un astronaute, un autoportrait, 
un panda avec des lunettes et 
sept autres peintures, posées à 
l’envers par terre, sur une table 
et sur deux chevalets, voient le 
jour sous les coups de brosse 
de la jeune femme aux cheveux 
bouclés.

C’est parti d’une blague, un 
défi pour contrer l’ennui mais 
aujourd’hui, c’est du sérieux : 
les bras et les jambes tendus, un 
coup de pinceau par ci, un coup 
de pinceau par là, Rajacenna, 
son nom d’artiste, est une per-
fectionniste et a planifié tous ses 
gestes en amont dans sa tête.

«Je travaille un peu sur un 
tableau, puis je reviens à un 
autre tableau, donc je déplace 
constamment ma concentra-
tion entre tous les tableaux», 
explique auprès de l’AFP Raja-
cenna, gauchère d’origine.

«Il y a cinq ans, j’ai commencé 
à peindre à deux mains, pour le 
défi et pour aller plus vite, et 
j’ai découvert que j’étais ambi-
dextre», se souvient-elle.

Et un jour, un journaliste de-
mande en plaisantant si elle peut 

aussi peindre avec les pieds.

Elle essaie, «pour le fun». Après 
des mésaventures avec du scotch 
entre les orteils, elle essaie de la 
pâte à modeler pour coincer le 
pinceau. Elle finit par y arriver, 
poste une vidéo sur internet qui 
devient virale et les commandes 
commencent à tomber.

La différence entre les tableaux 
peints à la main et ceux au pied 
n’est pas visible. A part pour 
elle.

«Je vois vraiment une grande 
différence car c’est un peu moins 
précis», dit-elle, invitée pour 
cette performance par un musée 
dans sa ville natale, Vlaardin-
gen, dans le sud des Pays-Bas.

«Extraordinaire»

«Je m’ennuie assez vite, donc 
j’aime me mettre au défi, et 

faire tout ça en même temps 
provoque en moi une sorte de 
sensation de méditation, ce qui 
me calme beaucoup», raconte 
l’artiste, qui adorait déjà dessi-
ner étant enfant.

Elle délaisse l’activité durant la 
puberté puis à 16 ans, un dessi-
nateur de rue en Italie ravive la 
passion en elle. Aujourd’hui, ses 
vidéos en ligne ont des millions 
de vues, notamment celles où on 
la voit peindre avec ses mains et 
ses pieds plusieurs tableaux en 
même temps.

A sa connaissance, elle est la 
seule à faire ça. «Mais j’espère 
que les gens seront inspirés 
à faire plus de choses, ou de 
se mettre au défi un peu plus, 
comme dessiner avec les pieds», 
dit l’artiste, dont les tableaux 
partent pour des sommes entre 

6.000 et 12.000 euros, selon son 
père, Jaco van Dam.

Elle a été remarquée par des 
célébrités telles que le chan-
teur Justin Bieber, qui a quali-
fié son travail d’»incroyable» 
lorsqu’elle lui a présenté un por-
trait de lui-même.

«C’est aussi très spécial pour 
nous en tant que parents, elle 
nous surprend aussi et je ne 
comprends pas non plus com-
ment elle fait», déclare le père 
de Rajacenna auprès de l’AFP.

Au mur du musée trône un 
portrait d’Einstein peint par la 
jeune artiste. Un clin d’oeil à 
une étude dont fait l’objet son 
cerveau menée par le neuros-
cientifique turco-allemand Onur 
Güntürkün, selon lequel la jeune 
femme «est capable de choses 
que les neurosciences jugent 

impossible».

«Un scanner cérébral a déjà ré-
vélé auparavant que ses hémis-
phères cérébraux droit et gauche 
sont trois fois plus connectés 
que la moyenne», affirme Jaco 
van Dam auprès de l’AFP.

De quoi impressionner le com-
mun des mortels qui déambule 
dans le musée, comme ce couple 
de retraités.

«C’est extraordinaire que 
quelqu’un soit capable de faire 
ça», s’exclame Anton van Weel-
den, 75 ans.

«Et en plus, les tableaux sont 
très beaux et réalistes», dit-il, 
avouant qu’il s’emmêlerait les 
pinceaux s’il venait à s’aventu-
rer sur ce terrain-là. «Je n’arrive-
rais même pas à peindre comme 
ça avec ma main droite».

Mea culpa, promesses... 
Premiers mots de Kendji Girac depuis le drame

«Juste un défi» 

une artiste peint avec ses mains et ses pieds dix tableaux 
simultanément
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Dans les vallées fertiles 
d’Ain Ouessara, au cœur 
de la wilaya de Djelfa, 

coule un nectar doré qui capture 
l’essence même de la terre 
algérienne.
L’huile d’olive « Dahbia », 
avec son goût riche et sa qualité 
inégalée, s’est imposée sur la 
scène internationale, remportant 
deux médailles d’or en Suisse et 
au Danemark.
Ces distinctions prestigieuses 
viennent confirmer l’excellence 
de l’agriculture algérienne et 
la richesse de son patrimoine 
oléicole.
La marque « Dahbia » a brillé 
lors des concours EIOOC de 
Genève et à Copenhague, où elle 
a été couronnée par des médailles 
d’or, témoignant de la qualité 
supérieure de ses produits.

Ces triomphes ne sont pas isolés 
; ils s’ajoutent à une série de 
reconnaissances internationales 
à :
• Tokyo ;
• Oslo ;
• Turquie ;
• Athènes ;
• aux États-Unis ;
• Dubaï.
Chaque distinction est une 
validation de l’excellence de 
« Dahbia » par des experts 
internationaux, renforçant ainsi 
la réputation de la marque sur la 
scène mondiale.
L’engagement de « Dahbia » pour 
la qualité
L’excellence de « Dahbia » est 
le fruit d’un engagement sans 
faille envers la qualité et d’une 
maîtrise parfaite des techniques 
de production.

Les médailles d’or sont la 
preuve tangible de cette qualité, 
attestée par des jurys d’experts 
internationaux après des analyses 
rigoureuses.
Ces récompenses sont le résultat 
d’un travail acharné et d’une 
passion pour l’oliviculture, qui 
se reflète dans chaque bouteille 
produite.

La reconnaissance de « Dahbia » 
dépasse les frontières.
M. Hakim Alileche, le cerveau 
derrière la marque, a été distingué 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune lors des assises 
nationales agricoles, un hommage 
qui souligne l’importance de 
l’agriculture et de l’innovation 
pour l’économie nationale.

Cette distinction est un symbole 
de la fierté algérienne et de la 
contribution significative de « 
Dahbia » à l’image de l’Algérie 
à l’étranger.
« Dahbia » n’est pas seulement 
une marque d’huile d’olive ; c’est 
un ambassadeur de l’Algérie, 
un symbole de la richesse de 
son sol et de la passion de ses 
agriculteurs.
Ces deux médailles d’or ne sont 
pas simplement des récompenses 
; elles sont la preuve que l’Algérie 
peut rivaliser avec les meilleurs 
sur le marché mondial de l’huile 
d’olive extra vierge.
Avec chaque goutte de « Dahbia 
», c’est un morceau d’Algérie 
qui est partagé avec le monde, 
une essence qui porte en elle 
l’histoire, la culture et l’âme 
d’une nation.

L’Aéroport international 
d’Alger-Houari-
Boumédiène, l’une des 

principales portes d’entrée en 
Algérie, se prépare à offrir une 
expérience de voyage encore 
plus agréable et pratique pour 
les passagers. Sous la direction 
du nouveau directeur général, 
Mokhtar Said Mediouni, plusieurs 
initiatives passionnantes sont en 
cours de déploiement.
Dès votre arrivée à l’aéroport, 
vous serez accueilli par des 
jeunes vêtus de T-shirts jaunes 
marqués “Ask Me”. Ces guides 
seront là pour répondre à vos 
questions, vous orienter vers les 
terminaux appropriés et vous 
aider à trouver les services dont 
vous avez besoin.
Que vous soyez un voyageur 

fréquent ou que vous visitiez 
l’Algérie pour la première 
fois, ces guides rendront votre 
expérience plus fluide et agréable.
D’après le directeur général, 
l’aéroport d’Alger va bénéficier 
aussi d’une ambiance plus 
animée grâce à l’installation de 
pianos et à des divertissements 

pour les enfants. De plus, les 
voyageurs auront bientôt accès à 
des salles de jeux électroniques 
pour se divertir pendant leurs 
escales tout en profitant de fast-
foods et de free shop algérien 
avant leur vol.
Faciliter l’accès au territoire 
national pour les Algériens

Pour simplifier l’accès au 
territoire national pour les 
citoyens algériens, des mesures 
significatives ont été annoncées 
le mercredi 8 mai 2024.
Le Consulat d’Algérie à Metz 
a publié un communiqué 
dévoilant une décision prise par 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Cette 
décision vise à faciliter le 
retour des Algériens résidant à 
l’étranger, en particulier pendant 
la saison estivale.
Désormais, les citoyens algériens 
munis de passeports étrangers 
valides pourront entrer et sortir 
du territoire national sans avoir 
besoin d’un visa préalable. 
Cette mesure exceptionnelle 
et dérogatoire sera en vigueur 
jusqu’au 31 octobre 2024.

L’objectif principal de cette 
initiative est de favoriser les 
retrouvailles familiales et 
de répondre aux besoins des 
Algériens vivant à l’étranger. Ces 
annonces reflètent l’engagement 
des autorités algériennes à 
simplifier les procédures 
administratives et à offrir une 
plus grande flexibilité aux 
voyageurs internationaux.
Pour garantir une application 
efficace de cette mesure, il 
est nécessaire d’appliquer 
correctement les indications 
du consulat. Les enfants issus 
de la communauté nationale 
résidant à l’étranger doivent donc 
présentent les mêmes documents 
justificatifs à l’entrée et à la sortie 
du territoire national.

Dans le cadre de son 
projet ambitieux de 
devenir un centre de 

transit international, l’Algérie 
se concentre sur le renforcement 
de la sécurité dans ses aéroports 
et l’amélioration des services 
pour les voyageurs. Le ministère 
des transports, dirigé par Habib 
Zahana, annonce des mesures 
concrètes.
Pour concrétiser cette vision, le 
ministère des transports alloue 
une enveloppe budgétaire de 10 
milliards de DA. Cette somme vise 
à renforcer la sûreté et la sécurité 
dans les aéroports du pays, tout en 
rehaussant les prestations offertes 
aux passagers.
Les fonds prévus permettront 

l’installation de systèmes de 
surveillance de pointe, tels 
que des caméras thermiques 
et des scanners conformes aux 
normes internationales. Et ce 
avec le lancement d’appels 
d’offres, tant au niveau national 
qu’international, pour l’acquisition 
de ces équipements.
Modernisation des infrastructures 
aéroportuaires
En parallèle, des projets de 
modernisation des installations 
et des équipements sont au 
programme. Cela inclut le 
renforcement et la numérisation 
des systèmes de vidéosurveillance, 
la réhabilitation des infrastructures 
externes et des circuits de 
patrouille, ainsi que l’amélioration 

des réseaux d’alimentation en eau 
potable, des égouts, des puits et des 
systèmes d’extinction d’incendie.
Dans le but d’accroître son 
attractivité en tant que hub 
international, l’Algérie prévoit 
également d’étendre plusieurs 
enceintes aéroportuaires à travers 
le pays, notamment à Tamanrasset 
et Tébessa, ainsi que la rénovation 
de l’aéroport de Bordj Badji-
Mokhtar.
En parallèle de ces initiatives, 
le ministère des transports 

annonce le renforcement de la 
flotte d’Air Algérie. À partir de 
2025, la compagnie nationale 
recevra quinze nouveaux avions, 
contribuant ainsi à dynamiser le 
secteur aérien algérien.
Amélioration des prestations pour 
les voyageurs
Outre les aspects infrastructurels, 
le ministre insiste sur l’importance 
d’améliorer la qualité des services 
offerts aux voyageurs. Il souligne 
les lacunes actuelles dans la 
coordination entre les différentes 
entités aéroportuaires, les 
compagnies aériennes et les autres 
acteurs du secteur.
Pour remédier à ces 
dysfonctionnements, des mesures 
concrètes seront prises, notamment 

la réduction des délais d’attente, 
l’amélioration de l’orientation 
des voyageurs, et la mise en place 
de facilités pour les personnes à 
mobilité réduite.
Le ministre met également en 
avant le rôle crucial de l’Agence 
Nationale de l’Aviation Civile 
dans la coordination des efforts et 
la mise en œuvre des engagements 
de l’Algérie tant sur le plan 
national qu’international.
Il appelle également à une 
gestion rigoureuse des aéroports, 
soulignant l’importance de 
l’utilisation des technologies 
de l’information et de la 
communication pour améliorer 
l’efficacité opérationnelle et 
financière du secteur aérien.

« Dahbia » : L’huile d’olive de ‘’Aïn Oussara’’ 
rayonne à l’international

L’aéroport d’Alger promet des services améliorés aux voyageurs

Renforcement de la sécurité dans les aéroports algériens


